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Focus sur un contexte international 
particulièrement tendu : la situation 
au Moyen-Orient nous préoccupe, en 
effet comment être insensible aux 
horreurs de cette guerre diffusée en 
quasi direct sur les chaines infos. 
Notre pays subit des effets collaté-
raux de cette situation, l’assassinat 
d’un professeur, la remise en cause 
de nos valeurs républicaines de li-
berté, d’égalité et de fraternité. La 
France est une terre d’accueil, nous 
accueillons des réfugiés politiques, 
des travailleurs étrangers, mais il 
est vrai depuis quelques années 
apparait un discours de préférence 
nationale, entrainant des suspicions 
et certains amalgames faciles. La 
responsabilité de cette situation 
doit être bien évidemment partagée 
avec les différents partis au pouvoir 
depuis toutes ces années. Soyons 
solidaires intransigeants, fermes, 
justes et humains. Evitons des prises 
de paroles stériles et stigmatisantes, 
des effets de manches et des pos-
tures idéologiques. La guerre sévit 
toujours en Europe, en Ukraine dans 
un con昀氀it qui s’enlise, veillons à ce 
que l’habitude ne le fasse pas som-
brer dans l’oubli et l’indifférence. Ce 
début de siècle nous apparait tout 
d’un coup dans sa cruelle vérité. Par 
ailleurs, nous avons tout de même 
vécu une belle journée du souvenir le 
11 novembre dernier autour des an-
ciens combattants d’Afrique du Nord 
des communes d’Aveize, Duerne, 
Meys, et Grézieu, entourés des en-
fants pour transmettre un message 
de paix. Pourquoi pas ré昀氀échir au 
passage de relais du rôle de porte- 
drapeau à notre jeunesse ?

« N’oublions pas notre passé, nous 
serons condamnés à le revivre »

La guerre c’est la guerre 
des hommes, la paix c’est la 

guerre des idées. 
Victor Hugo 

Je souhaite revenir sur un événe-
ment politique marquant de cette an-
née pour notre commune.  Comme 
je m’y étais engagé, nous avons 
lancé une consultation citoyenne au 

mois de juin, vous deviez vous pro-
noncer sur l’opportunité de réaliser 
un terrain synthétique avant la 昀椀n du 
mandat c’est-à-dire 2026. C’était une 
première pour la commune et plus 
généralement pour notre territoire, 
aucun maire n’y avait eu recours 
jusqu’à l’heure tout du moins de 
cette façon. Oui car c’est une véri-
table consultation o昀케cielle que nous 
avons lancée, vous avez été 50% à y 
participer, démontrant ainsi tout l’in-
térêt que vous portez à ce dossier. 
Vous avez répondu défavorablement 
à ce projet, qui mérite d’être retravail-
ler, avec de nouvelles propositions : 
politiques, techniques, climatiques et 
durables. La commune a pris acte de 
votre décision, nous avons pour l’ins-
tant décidé de renouveler l’enrouleur 
d’arrosage et faire l’acquisition de ro-
bots de tontes, a昀椀n de soulager les 
bénévoles du club.

Un point urbanisme avec l’approba-
tion de notre PLU en 2024 après 3 
années de travail, l’enquête publique 
se déroulera en janvier, à l’issue le 
conseil devra approuver le document 
et permettre ainsi la délocalisation de 
l’entreprise Agriplévy vers la zone du 
Domingeon. Libérant des tènements 
stratégiques au cœur du bourg.Merci 
à la commission urbanisme et au bu-
reau d’études Réalités avec qui nous 
avons travaillé et réussi à boucler ce 
dossier en trois ans. Nous ré昀氀échis-
sons à l’élaboration d’un plan guide 
communal, outil d’aide à la décision 
et de prospective pour la future 
urbanisation de notre commune, 
permettant des prises de décisions 
ré昀氀échies, accompagné par des 
professionnels de l’urbanisme et de 
l’architecture. Nous allons signer une 
convention avec EPORA (Etablisse-
ment Public foncier de l’Ouest Rhô-
ne-Alpes) pour un accompagnement 
à la mise en œuvre de stratégies 
foncières pour mobiliser le foncier : 
ancien site économique, bâtiment en 
état d’abandon. Cet organisme d’état 
spécialiste de ces dossiers est aussi 
en liaison avec de nombreuses com-
munes du territoire ayant des problé-
matiques similaires.

Édito du Maire
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Depuis 2020, c’est avec plaisir que je 
reviens avec vous sur les événements 
écoulés au cours de l’année.
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Votre municipalité souhaite être acteur 
dans la cession transmission des exploi-
tations agricoles. En effet près de la moi-
tié de nos agriculteurs seront en retraite 
dans moins de 7 ans. En concertation 
avec la commission agriculture de la CC-
MDL et la chambre d’agriculture, nous 
voulons mettre en place pour les agri-
culteurs qui le souhaitent un soutien à la 
transmission en étant facilitateur. L’agri-
culture est en mutation les exploitations 
peuvent se transmettre différemment en 
permettant l’installation de jeunes agricul-
teurs porteurs de projets innovants, nous 
souhaitons travailler sur ce sujet en 2024.

En début d’année vont débuter les travaux 
de rénovation énergétique de la salle du 
Cartay, deux subventions de l’état et une 
du département pour nous aider à 昀椀nan-
cer ce projet. La maitrise d‘œuvre est 
assurée par le cabinet d’architecte Cor-
nu Néel. Les entreprises seront choisies 
en 昀椀n d’année pour des travaux prévus 
en principe de Février à Avril. L’in昀氀ation 
étant passée par là nous constatons une 
augmentation signi昀椀cative de certains 
postes, pour rappel les subventions nous 
avaient été accordées lors de la dépose 
du dossier en 2021. Nous avons sollicité 
l’aide du Fonds Vert et obtenu 50 % de 
昀椀nancement pour le renouvellement de 
la chaudière fuel de la mairie que nous 
remplaçons par une chaudière à pellets. 
Comme nous vous l’avions annoncé nous 
sommes engagés dans la transition éner-
gétique et contribuons ainsi à tendre vers 
l’objectif d’un territoire Tepos (territoire à 
énergies positives) à horizon 2050. Une 
ré昀氀exion sera menée sur l’opportunité 
d’installations de panneaux photovol-
taïques en autoconsommation. Nous 
avons mis à pro昀椀t les congés d’été pour 
rafraichir le bureau du secrétariat tapis-
serie mobilier… merci aux adjoints pour le 
temps passé et les économies réalisées 
par la commune. Des travaux électriques 
de relamping et installation de la 昀椀bre ont 
aussi été effectués.

Le projet de réhabilitation de l’ancienne 
école avance péniblement, un relevé d’ar-
chitecte a été commandé pour avoir une 
vision plus technique du bâtiment et se 
projeter plus facilement pour de futurs 
travaux de réhabilitation. La commune ne 
se lancera pas dans le projet sans une ré-
昀氀exion approfondie.   

Je veux aussi faire un point sur la fer-
meture et la mise en vente du fond de 
commerce de l’épicerie. En 2017 la bou-
langerie Gigandon de Symphorien sur 
Coise rachète le fonds de commerce à 
Nathalie Protiere et met en place son 

commerce de pain et d’épicerie. Celui-ci 
a bien fonctionné pendant plusieurs an-
nées et a été d’un grand secours lors de 
la période du covid, malheureusement le 
fonctionnement de l’entreprise qui pos-
sède 3 sites : St Symphorien-sur-Coise, 
Aveize et Grézieu a été affectée par de 
récurrents problèmes de personnels qui 
pénalisaient systématiquement notre 
épicerie. La commune a d’ailleurs pallié 
ce manque en proposant la recherche de 
personnel et en réduisant l’amplitude ho-
raire. A priori ceci n’a apparemment pas 
su昀케t à maintenir notre épicerie ouverte, 
les propriétaires nous ont fait part avant 
l’été de leur décision de vendre le fond de 
commerce. Nous avons réagi rapidement 
en leur proposant notre aide avec l’appui 
de la CCMDL pour une recherche plus 
élargie. La commune subit un état de fait 
de la situation post covid et n’a pas toutes 
les cartes en main, toutes les idées sont 
les bienvenues aucune piste n’est fermée. 
J’ai dit à plusieurs reprises combien nous 
étions attachés à nos commerces, nous 
les aidons dans la mesure de nos possi-
bilités, pourquoi pas ré昀氀échir et ouvrir le 
débat d’une façon plus large au sein de la 
CCMDL, plusieurs autres communes sont 
dans notre cas.

Christian Ronzon a fait valoir ses droits à 
la retraite début juillet, merci pour toutes 
ces années passées au service de notre 
commune. La municipalité l’a remercié 
de façon tout à fait o昀케cielle le 14 octobre 
dernier. Nous avons lancé un recrutement 
pour une création de poste à temps com-
plet à compter du 1 janvier 2024. J’en pro-
昀椀te pour remercier nos employés com-
munaux pour leur travail au quotidien, 
ainsi que les bénévoles et la commission 
昀氀eurissement. 

Week-end du 24-25 juin, 2 journées mé-
morables : grâce à l’action conjointe de la 
MJC, du Comité des fêtes. Merci à tous 
d’avoir organisé, participé à ces journées 
qui ont permis que chaque génération 
confondue se réunisse et s’amuse en 
toute amitié, simplicité pour le plaisir. 
Quel bonheur, nous savons encore nous 
rencontrer, faire des choses ensemble en 
laissant de côté nos soucis du quotidien, 
une expérience à renouveler sans aucun 
doute.

Un grand nettoyage de la salle du Cartay 
a eu lieu en juin à l’initiative de Véronique 
Blanchard, toutes les associations y ont 
participées, chacune d’entre elles béné昀椀-
cie chaque année d’un prêt gratuit.

Le mandat de nos jeunes conseillers se 
termine en 昀椀n d’année, ils ont découvert 

le fonctionnement d’un conseil et pour-
ront mettre à pro昀椀t cette expérience. 
Pour l’instant les candidatures sont peu 
nombreuses voire inexistantes c’est 
dommage, bienvenue aux futurs conseil-
lers pour ces deux ans de mandat, nous 
serons à leur coté pour les aider dans la 
mise en œuvre de leur projet.

L’année 2024 est une année de recen-
sement (18 janvier / 17 février), celui-ci 
permettra d’établir la population légale 
de la commune. C’est important car du 
nombre d’habitants découle l’octroi des 
ressources communales, il permet aus-
si à notre pays d’anticiper et d’identi昀椀er 
les questions régaliennes et mettre en 
œuvre les politiques adaptées. Christian 
Dessaigne et Jean-Michel Ploivy sont les 
agents recenseurs, merci de leur réserver 
bon accueil et de surveiller votre boite à 
lettre durant cette période.

En septembre notre Communauté de 
Commune a organisé les rencontres na-
tionales TEPOS, moment de rencontres 
et d’échanges entre élus et techniciens 
de la France entière. Colloques, plénières, 
conférences de professionnels du climat 
et prospective sur le futur, confrontation 
d’idées et retours d’expériences. Enjeux et 
mise en place de solutions inspirées de 
celles qui fonctionnent ou sont les plus 
innovantes, deux jours de partage autour 
du climat, mise en valeur de notre terri-
toire, de ses habitants, de sa résilience, 
une réussite. 

Chaque année depuis le début du man-
dat, nous faisons en sorte qu’il fasse bon 
vivre à Grézieu. J’ai une pensée sincère 
pour toutes celles et ceux qui sont en dif-
昀椀culté ou dans la peine. Je formule le vœu 
d’une année plus paisible, moins violente, 
le vœu d’une planète plus durable et vi-
vable pour l’avenir, chacun de nous peut y 
contribuer à sa mesure et les collectivités 
ont bien sûr un rôle à y jouer. 

Rien ne nous emprisonne, 
excepté nos pensées. 
Rien ne nous limite, 
excepté nos peurs 

Rien ne nous contrôle, excepté 
nos croyances.  

Marianne Williamson

Au nom du conseil municipal, du person-
nel communal, du CCAS, je vous adresse 
tous mes vœux de santé et bonheur pour 
2024.

Vive Grézieu, Vive les Monts du Lyonnais 

Vive la République, Vive la France
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Conseil Municipal des Jeunes

CMJ - 2 ans déjà !
Dans la continuité du premier projet que 
le CMJ avait porté, à savoir l’organisation 
d’une découverte du Bike & Run, pour le-
quel un euro symbolique avait été réglé 
par chaque participant, le béné昀椀ce de 
ce projet a été reversé à l’association 
des pupilles des pompiers le 27 juin. Le 
lieutenant Cédric Lacroix et l’Adjudant 
Aurélien Bonhomme (pdt de l’associa-
tion) s’étaient déplacés pour l’occasion 
et ont remercié les jeunes conseillers 
pour leur initiative et leur implication au 
service des autres.

Comme les années précédentes, les 
membres du CMJ ont participé aux évè-
nements de la municipalité et notam-
ment les vœux du Maire organisés pour 
la première fois, avec la mise à l’honneur 
de Roger Bonnier, ancien maire, mais 
aussi le nettoyage de printemps pour 
lequel ils ont construit l’a昀케che de com-
munication.

Le 17 octobre s’est tenu le dernier conseil 
municipal des jeunes. Pour cette clôture 
de mandat, leurs parents ont été invités 
à nous rejoindre pour un petit moment 
convivial. 

Ce fut l’occasion d’avoir le regard de nos jeunes et leurs parents sur ces 2 années 
écoulées.

En septembre, 46 jeunes grézollaires âgés de 10 à 13 ans ont reçu un dossier pour leur 
permettre de se porter candidat au nouveau conseil municipal des jeunes. Par manque 

de candidat, l’élection n’a pas pu avoir lieu.

Remise de médaille de Maire 

Honoraire à Mr Bonnier

Remise du don aux pompiers
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Compte  
administratif 2022
> Fonctionnement

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT

  Charges à caractère général  
 (denrées, fournitures, entretien)........................................135 165.94 €
 Charges 昀椀nancières (intérêts des emprunts)......................1 224.20 €
  Charges de personnel (sauf les secrétaires qui font partie 
du personnel de la Communauté de Communes) .......... 88 299.70 €

 Autres charges de gestion courante ...............................  119 101.71 €
 Atténuations de produits (attribution de compensation) ....43 155.63 €

TOTAL DÉPENSES ....................................................  386 947.18 €

RECETTES DE FONCTIONNEMENT

 Excédent antérieur reporté ................................................250 039.83 €
 Atténuation de charges 

    (remboursement rémunération personnel) .........................1 227.35 €
  Produits de services (concessions cimetière, 
redevance occupation domaine public, …) et 
produits exceptionnels ............................................................3 894.86 €

 Impôts et taxes ....................................................................339 259.54 €
 Dotations et participations ................................................208 117.20 €
 Produits divers de gestion courante 

    (locations de salles, appartements, …) .............................. 28 768.45 €

TOTAL RECETTES ......................................................831 307.23 €

DÉPENSES DE 

FONCTIONNEMENT

RECETTES DE 

FONCTIONNEMENT

DÉPENSES  

D’INVESTISSEMENT

RECETTES 

D’INVESTISSEMENT

> Investissement

DÉPENSES D’INVESTISSEMENT

 Remboursement d’emprunts - capital ............................... 19 431.73 €
 Réseau eaux pluviales .......................................................... 10 534.80 €
 Terrains .......................................................................................2 364.00 €
 Bâtiments ................................................................................ 11 230.97 €
 Voirie ........................................................................................ 14 388.40 €
 Mobilier et matériels divers ....................................................8 432.64 €
 Révision PLU - site internet .................................................  17 136.02 €

TOTAL DÉPENSES .......................................................83 518.56 €

RECETTES D’INVESTISSEMENT

 Excédent de fonctionnement capitalisé ............................ 13 110.08 €
 Excédent d’investissement reporté ..................................202 885.92 €
 FCTVA ........................................................................................ 8 398.63 €
 Taxe d’aménagement ............................................................. 3 882.26 €
 Participation pour réseaux et voirie ..................................  47 536.69 €
 Subvention Département ..................................................... 70 000.00 €
 Subvention Région ..............................................................150 000.00 €
 Subvention amendes de police ..............................................7 350.00 €

TOTAL RECETTES ......................................................503 163.58 €
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> Permis de construire accordés

THIVARD Jean Louis 19 place du gaboudin ............................................  rénovation habitation

CALIMACHE Jérémy et ROMEYER Delphine 16 allée du château ................................................  maison individuelle 

SCI FAYOLLE et Cie  21 route de Ste Foy l’Argentière ...........................  maison individuelle

BONNARD Sylvain et GRATALOUP Magali 963 chemin du sably ..............................................  modif ouvertures 

   ................................................................................... + changement destination  

> Déclarations préalables accordées (sans opposition)

BONHOMME Loïc 181 rue de la forge .................................................  terrasse couverte ouverte

CHAVEROT Marie Odile 187 chemin de la combette ..................................  division terrain en 5 lots

VERICEL Fabrice 66 allée des prairies ...............................................  photovoltaïque en toiture

VENET Alexis 96 chemin de lonjagny ..........................................  photovoltaïque en toiture

PLUVY Thierry 150 chemin de la gimond .....................................  piscine + pool house et    

  ....................................................................................  réfection toiture

GABERT Sylvain 116 rue de la combette..........................................  chambre + salle de bains

BONNARD Valentin 49 route de Ste Foy l’Argentière ...........................  mur de clôture + portail

ESCOFFIER Martine 110 chemin du bois de la dame...........................  création porte d’entrée + 

  ....................................................................................  réfection toiture

ESCOT Alain 442 route de Ste Foy l’Argentière .........................  appentis

VILLEMAGNE Denis 40 impasse de la jeanetière ..................................  piscine semi-enterrée

GIRARD Emma 37 allée du château ................................................  mur de clôture

TIVILLIER Claire 29 rue de la forge ....................................................  photovoltaïque en toiture

MICHALLON Florian 350 chemin de la côte malval ..............................  mur de clôture

LORNAGE Nicole 140 rue de la bascule .............................................  réfection toiture

DUPRE Gabriel 193 rue de la péricole .............................................  mur de clôture + portail

Urbanisme
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Travaux Canalisations 

Ce sont 11 km de renouvellements de canalisations 
qui ont été effectués sur la commune cette année. 

Cette opération servira de test pour le SIEMLY (SYndicat des 
Eaux des Monts du LYonnais) pour évaluer la résistance d’un 
nouveau matériau de jonction de ces canalisations.

Celles-ci actuellement en PVC, sont renouvelées par des canali-

sations en polyéthylène haute densité (PE-HD).

Face aux di昀케cultés de terrain (sols rocheux et voirie refaite l’an-

née dernière à préserver) des équipements spécialisés ont été 
déployés pour mener à bien ces travaux.



>  Rénovation 
énergétique

Ainsi que nous vous l’avions 
annoncé, les travaux de 
rénovation énergétique de 
la salle des Fêtes du Cartay 
débuteront à la 昀椀n de l’hiver. 
Pour rappel, ces travaux portent sur : 

l’isolation des plafonds, le remplace-

ment de l’ensemble des menuiseries 

extérieures, celui de la ventilation ainsi 

que sur le remplacement du mode de 

chauffage par l’installation d’une pompe 

à chaleur (PAC) couplée à des sondes 
verticales.

En utilisant la chaleur souterraine issue 

de 4 forages d’environ 150m de profon-

deur, la dépense énergétique devrait être 

considérablement réduite par rapport 

à l’utilisation des chaudières à gaz ac-

tuelles.

Le bâtiment de la mairie a également fait 

l’objet de quelques travaux en matière de 

rénovation énergétique portant sur : 

• Le remplacement de la chaudière fuel 

(datant de 1994) par une autre à gra-

nulés de bois. Le silo de stockage a été 

installé dans l’ancien local poubelles 

jouxtant la chaufferie. Le coût est de 

28891.37€ ht subventionné à 50%

• Le remplacement de l’ensemble des 

points lumineux par de l’éclairage LED. 

Nous envisageons de plus le rempla-

cement des portes d’accès extérieures 

prochainement. 

Nous avons également pro昀椀té de la 昀椀n 
du réseau EPARI (Prise en charge par le 

Département du réseau internet pour les 

mairies, écoles publiques et services de 

secours) pour raccorder le bâtiment à la 
Fibre optique. L’ensemble Mairie/Biblio-

thèque est intégralement 昀椀bré depuis le 
mois d’octobre.

> Ancienne école

Concernant le devenir de ce bâtiment si-

tué à l’entrée du village côté Chazelles, 

un relevé d’architecte a été réalisé cette 

昀椀n d’année. Cette démarche préalable 
était indispensable avant d’envisager les 

possibilités de réhabilitation. Ce relevé 

permettra également un estimatif plus 

précis des travaux à envisager.

>  Espace de loisirs 
du Cartay

Le terrain réservé aux boules fait l’objet 

de travaux (en cours). 

En effet, le gorrhe sera intégralement 

refait, le mur de soutènement à côté de 
la buvette sera repris par endroit et un 

béton balayé remplacera les autoblo-

quants autour du bâtiment. La dépose 

de ces pavés a été entièrement effec-

tuée par les bénévoles du club.

De la faïence a été posée dans les uri-

noirs a昀椀n de les rendre plus « agréables » 

et de faciliter leur entretien.

L’ensemble des barrières métalliques et 

des portes du local ont été repeintes par 

nos agents communaux.

Coût de l’ensemble de ces travaux : 

27 555€ HT.

Le barriérage en bois délimitant le ter-

rain en gorrhe en contrebas a également 

été repris cet automne. Certains po-

teaux ont été changés en raison de leur 

délabrement. A昀椀n de diminuer les coûts, 
aucun de ces poteaux n’a été acheté. 

Ils ont été remplacés par d’autres récu-

pérés sur place, l’ensemble du linéaire 

ayant ainsi été réagencé.

Pour 昀椀nir, nous vous informons qu’un 
troisième dé昀椀brillateur a été installé à 
l’entrée de la bibliothèque. Pour rappel 

les deux autres sont situés devant les 

vestiaires du foot au Cartay et dans la 

cour de la salle polyvalente.

A cette occasion, une formation concer-

nant son utilisation est programmée le 

samedi 24 février prochain à 9H30 à la 

salle polyvalente. Elle sera dispensée 

par le prestataire et ouverte à tous sur 

inscription préalable à la mairie. 

Ludovic CHARVOLIN

Bâtiments

8 Vie communale
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Dé昀椀brillateur
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Tarifs de locations  

des salles communales 2024

Grézollaires Non grézollaires

Location d'une journée sans la vaisselle ///////// 798 €
Location d'une journée avec la vaisselle 415 € 872 €
Forfait week-end sans la vaisselle ///////// 1 012 €
Forfait week-end avec la vaisselle 627 € 1 083 €

Associations grézollaires

Bal 415 €
Repas dansant 415 €
Concours de belote – thé dansant 205 €
Repas de midi en semaine 253 €
Nettoyage (pour chaque prêt gracieux) 148 €

Associations non grézollaires

Location d’une journée le week-end (samedi ou dimanche) 798 €
Location d’une journée en semaine 424 €

Organismes à but lucratif

Assemblée générale 424 €

Salle du Cartay (nettoyage compris)

Chaque association a droit à une gratuité par an. Pour la salle du Cartay, une participation de 148 € est demandée pour le 
nettoyage. Pas de gratuité pour les bals. Nous rappelons que les tarifs grézollaires ne doivent pas servir à louer une salle 
pour une personne de l’extérieur qui organise une fête.

Grézollaires Non grézollaires Périodes

1 jour 2 jours 1 jour 2 jours

Tous les jours  
de la semaine

Salle seule 176€ 264 € 385 € 495  €

Salle + dortoir(s) Tarif salle + tarif dortoir(s) ci-dessous

Vin d’honneur 90 € / 110  € /

AG gratuit / 110  € /

Mise à disposition après 
funérailles

gratuit

Nettoyage de la salle 110 €

Dortoir(s) seul (s)

Au rez-de-chaussée : une chambre avec accès aux sanitaires de la salle 
des fêtes, chambre PMR n° 5 (2 lits de 90) : 33€/nuit
À l’étage : 4 chambres avec douches et WC collectifs, Chambre n° 1 
(4 lits de 90) : 66 €/nuit, Chambre n°2 (2 lits de 90) : 33 €/nuit, Chambre 
n°3 (2 lits de 90) : 33 €/nuit, Chambre n°4 (4 lits de 90) : 66 €/nuit
+ taxe de séjour (si le loueur est domicilié hors du territoire de la 
Communauté de Communes des Monts du Lyonnais)

Uniquement 
en semaine du 
lundi au jeudi

Nettoyage des dortoirs 11 € la chambre

Salle 
polyvalente 
et dortoirs



10 Vie communale

Nouvelles Grézollaires

Nettoyage de la Salle du Cartay

Dans son soutien à ses associations, la municipalité de Grézieu leur 
accorde une gratuité de location de salle des fêtes chaque année, 

pour la réalisation d’une de leurs manifestations. En complément, 

certaines associations grézollaires ont leur propre local qu’elles ont à 
charge d’entretenir régulièrement. 

A la demande de la municipalité, samedi 3 juin, un collectif de près d’une trentaine 
de personnes, composé des membres des associations Grézollaires et d’élus, s’est 

réuni à la salle des fêtes du Cartay, pour effectuer un grand nettoyage de printemps 
de la salle. Tables, chaises, faïences, vaisselles, placards de rangement, etc. ont été 

nettoyés avec soins au cours de cette matinée.

Ce grand ménage s’est effectué dans une belle ambiance collaborative où chacun à 
pris plaisir à donner de son temps.

Un grand merci aux personnes présentes pour ce bel élan participatif !

Véronique BLANCHARD
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Communication

>  Vœux du maire

« Les vœux du maire » est un 
rituel important instauré dans 
des milliers de communes, a昀椀n 
d’aborder le bilan de l’année 
écoulée et énumérer les projets 
à venir.
Le 14 janvier cette cérémonie était or-
ganisée par le conseil municipal, pour 
la première fois à Grézieu. Les élus de 
communes limitrophes, les représen-
tants des services de secours et de 
nombreux administrés et responsables 
d’associations ont répondu à cette invi-
tation.

Ce fut l’occasion de revenir sur les faits 
marquants depuis le début du mandat 
et d’informer sur les actions de l’année à 
venir (urbanisme, projets bâtiments, Voi-
rie, hygiène & sécurité et Ordures ména-
gères, mais aussi les projets du CCAS). 

Les actions menées par le Conseil Mu-

nicipal des Jeunes ont également été 

présentées.

En 昀椀n de cérémonie, la médaille de maire 
honoraire à été remise à Roger Bonnier 
pour les années de mandat (1994-2008) 
au service de la commune.

Cet évènement a été aussi l’occasion 
d’entretenir les liens sociaux entre les 
grézollaires avec un temps moins infor-
mel en 昀椀n de matinée où chacun a pris 
plaisir à échanger.

La municipalité vous donne rendez-vous 
le samedi 20 janvier pour la prochaine 

cérémonie des vœux du maire.

Début 2023 la municipalité à fait 
connaitre à la communauté de 
commune sont souhait de béné昀椀cier 
d’une permanence du Bus France 
Service de la Communauté de 
Commune des Monts du Lyonnais. 

Une convention partenariale de 3 ans pour le Bus 
a été signée avec la CCMDL début juin et dès juillet 

ce dispositif de proximité s’est mis en place avec 

la venue un vendredi matin par mois environ, place 

des jardins, d’un véhicule composé de 2 bureaux 
équipés.

Au sein de ce bus, les usagers sont accompagnés 

par des agents dans leurs démarches administra-

tives de la vie quotidienne : emploi, retraite, famille, 

social, santé, logement, énergie, démarches inter-

net, accès au droit, etc.

Le planning des lieux et dates des vendredis de passage est a昀케ché en mairie 
et communiqué sur l’application PanneauPocket (pour ceux disposant d’un 

smartphone).

N’hésitez pas à utiliser ce service itinérant destiné à réduire les inégalités liées 
aux contraintes de mobilité ainsi que la fracture numérique.



>  Recensement de la population à 
Grézieu en janvier et février 2024

Chaque année l’INSEE (Institut national de la statistique et des 
études économiques) réalise le recensement de la population 
de 8000 communes. Le recensement est obligatoire et permet 
de savoir combien de personnes vivent en France et d’établir la 
population o昀케cielle de chaque commune. Il fournit des infor-
mations sur les caractéristiques de la population : âge, profes-
sion, moyens de transport utilisés, conditions de logement... 

C’est grâce à ces données que les projets qui vous concernent 
peuvent être pensés et réalisés. 
De ces chiffres découle la parti-
cipation de l’État au budget des 
communes.

Au niveau local, elle sert à pré-
voir les équipements collectifs 
nécessaires (écoles, hôpitaux, in-
frastructures des transports, etc.). 
L’analyse de ces données aide 
également à cibler les besoins en 
logements.

L’agent recenseur est muni d’une 
carte tricolore signée par le maire, 
avec sa photo et son nom.

ET À GRÉZIEU COMMENT 
CELA VA-T-IL SE PASSER ?

Du 18 janvier au 17 février, nos 2 
agents recenseurs (Christian DES-
SAIGNE et Jean-Michel PLOIVY) 
viendront à votre rencontre pour 
vous déposer les documents.

Vous déciderez avec l’agent recen-
seur de votre modalité de réponse, 
avec 2 possibilités au choix :

• remplir le questionnaire papier 
et convenir d’un rdv avec l’agent 
recenseur pour qu’il revienne ré-
cupérer le.s questionnaire.s.

• compléter le questionnaire di-

rectement sur internet avec 
les identi昀椀ants que l’agent re-
censeur vous aura remis. Votre 
réponse internet sera alors au-
tomatiquement récupérée par 
INSEE et l’agent aura un SMS 
d’information de réception.

Le dernier recensement à Grézieu 
en 2018 faisait état d’une popula-
tion de 808 personnes. L’estima-
tion INSEE en 2020 est de 824 
personnes.

Nouvelles Grézollaires
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IMPORTANT

Recenser la population de la commune en 4 semaines 
est un gros challenge pour Christian et Jean-Michel et 
nous comptons sur vous pour leur faciliter la tâche en 
respectant les délais très courts de recueil de vos ré-
ponses. Merci de leur réserver le meilleur accueil.

Recensement
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Les travaux de voirie retenus 
pour l’année 2023 ont 
principalement porté sur :

• L’élargissement de l’entrée de l’im-

passe de la Cumina. 

Cette opération doit permettre d’ac-

croître la sécurité des usagers pour 

les accès et sorties depuis la RD 34. 
L’étroitesse de cet accès rendait di昀케-

cile le croisement des véhicules ainsi 

que la sortie de l’impasse pour re-

joindre le bourg.

• Réfection du Chemin du Serpolet.

Cette voie fortement dégradée depuis 

quelques années, nécessitait une ré-

fection globale. Environ 120 mètres 
linéaires ont été traités intégralement 

(découpe d’enrobé, démolition de 

chaussée, décaissement, couche su-

périeure et enrobé). 

• Divers travaux de moindre ampleur 

concernant des reprises partielles de 

chaussée réparties sur la commune.

La Société Eurovia, titulaire de marché 

actuel auprès de la CCMDL a exécuté 

ces travaux. Le montant alloué est d’en-

viron 15 000 Euros HT.

RÉDUCTION DE L’ÉCLAIRAGE 
PUBLIC

Dans sa démarche de diminution des 

dépenses énergétiques, la municipalité 

a accentué la réduction de l’éclairage pu-

blic dès le mois de mars dernier. 

Nous sommes passés d’une extinction 

de nos points lumineux de Minuit à 6h du 
lundi au vendredi, à une extinction com-

prise entre 22h et 6h tous les jours de la 
semaine.

ACQUISITION D’UN VÉHICULE 
POUR LES AGENTS COMMUNAUX

Nous avons fait l’acquisition au mois 

d’avril dernier d’un petit camion porteur 

de benne de type Ampliroll que vous 

avez certainement vu évoluer sur la com-

mune.

Ce véhicule permet dorénavant à nos 
agents de se déplacer plus facilement 

sur les extérieurs. En effet, ils doivent par 

exemple fréquemment se rendre en dé-

chèteries, lesquelles interdisent l’accès à 
nos tracteurs. 

Le système de benne amovible facilite 

les interventions de nos agents en dimi-

nuant les contraintes physiques et per-

met une grande polyvalence d’usage. 

Nous l’avons également équipé d’une 

cuve pour l’arrosage des 昀氀eurs et mas-

sifs.

DÉPART DE CHRISTIAN RONZON

Christian a pris sa retraite au mois de 

juin dernier après des années de dévoue-

ment et de disponibilité au service de la 

commune. Cette retraite bien méritée a 

été fêtée le 14 octobre dernier avec celle 
de Mme Milan qui assurait le nettoyage 

de nos bâtiments communaux.

Amis, collègues anciens et nouveaux, 

élus sont venus participer à ce moment 
important.

Ce départ impose le recrutement d’un 

nouvel agent communal. Les charges de 

travail sont conséquentes et ne peuvent 

reposer sur un seul agent. Cette 昀椀n d’an-

née à donc fait l’objet d’une offre d’em-

ploi à temps complet sur la commune. 
A l’heure de la rédaction de cet article, le 

processus de recrutement est encore en 

cours et non 昀椀nalisé.

Yannis HODOUL

Voirie
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FLEURISSEMENT COMMUNAL 

C’est encore une fois par une belle jour-

née que nous avons 昀氀euri notre village le 
jeudi 11 mai.

Jean-Pierre et Christian ont préparé les 

jardinières et l’ensemble des lieux de 

plantation du village en ayant désherbé, 

biné, mis du terreau… Nous avons été 

épaulés par Raymonde Thélisson pour la 

préparation et la disposition des plants 

aux endroits prévus. Puis comme vous 

pourrez les voir en photo, nous étions à 
nouveau bien aidés par nos bénévoles 

toujours prêts à embellir notre village.

Par la suite Jean-Pierre a installé les sus-

pensions à l’angle de la mairie, et cette 
année à l’angle du parking des 4 vents. 
Nous avions acheté de nouvelles sus-

pensions, mais comme elles sont plus 

grandes, elles sont aussi plus lourdes, 

et la 昀椀xation au poteau descend avec le 
poids, ce qui ne fait pas très esthétique. 

Nous allons tenter de remédier à ce pro-

blème pour 2024.

Suite à l’enlèvement de la haie du par-
king vers la salle Polyvalente, nous tra-

vaillons sur l’amélioration de l’entrée du 

village côté Chazelles, au carrefour de 

Meys, a昀椀n de moderniser le contour du 

Espaces verts
parking tout en conservant notre identi-

té de village des Monts du Lyonnais, et 

pour faciliter l’entretien des lieux.

VISITES DES MAISONS FLEURIES 

ET DES POTAGERS :

Sans mettre la pression à nos parti-
cipants au « concours » des maisons 
昀氀euries et des potagers, nous sommes 
passés le 19 juillet avec 3 membres de 
« jury », pour admirer, échanger, sur les 
pratiques des uns, les essais des autres. 

Une attention a été portée cette année 

par les membres du jury, sur la visibili-

té extérieure des 昀氀eurissements, car ils 

participent à rendre agréable les prome-

nades dans notre commune.

Cette journée est vraiment signe 

d’échanges et de convivialité, d’ailleurs 

nous bavardons un peu beaucoup par-

fois paraît-il !

Sachez que le nombre de participants 

ne faiblit pas au contraire, et que chacun 

d’entre vous peut s’inscrire en mairie 

pour présenter son petit bout de paradis 

qui contribue à l’embellissement de notre 
charmant village. Alors n’hésitez pas, 

jetez-vous à l’eau  !

Christelle BUFFAT
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Le 25 mars, à quelques 
jours de la première date 
anniversaire de la journée 
zéro déchet, des grézollaires 
volontaires ont sillonné les 
routes départementales qui 
traversent notre commune à 
la recherche de détritus jetés 
dans la nature. 

Certains objets collectés en parfait 
état ont pu trouver une deuxième vie 
auprès de la ressourcerie, tandis que 
d’autres ont fait l’objet d’un tri sélectif 
avant d’être emmenés à la déchèterie.  

Souhaitons que la journée zéro dé-
chet chaque 30 mars,  suite à la pro-
clamation du 14 décembre 2022 à 
l’Assemblée générale des Nations 
Unies, vise une réduction de nos dé-
chets et de fait un volume moindre de 
détritus laissés dans la nature, a昀椀n de 
protéger notre environnement.

Même si le volume était en baisse, il 
reste néanmoins encore trop impor-
tant !

Pour récompenser nos 5 équipes du 
travail fournit un petit rafraichisse-
ment était offert au retour. Merci aux 
participants pour leur engagement et 
leur bonne humeur pour cette action.

Véronique BLANCHARD

Nettoyage de printemps
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Ordures ménagères
2023 est synonyme, ce qui ne vous aura pas 
échappé, d’augmentation de la taxe des ordures 

ménagères, du fait principalement de la hausse 

de la TGAP (Taxe Générale sur les Activités 

Polluantes) que les collectivités paient pour le 

traitement de nos ordures ménagères des sacs 

noirs, sans oublier les articles que nous déposons 

dans les bennes « tout venant » à la déchèterie, 
que ce soit par enfouissement ou par incinération. 

L’Etat augmente fortement cette taxe depuis 2021 pour inciter 
à limiter la production de déchets et encourager leur recyclage.

Pour nous aider à diminuer le poids de nos déchets, l’article 
L.541-21-1 du code de l’environnement prévoit que tous les 
producteurs et détenteurs de biodéchets doivent les trier à la 
source en vue de leur valorisation. Cette obligation s’applique 
aux services publics de gestion des déchets à partir du 1er jan-
vier 2024. 

ALORS QUE POUVEZ-VOUS FAIRE DE VOTRE CÔTÉ ?

• En premier, moins acheter en grosse quantité pour éviter le 
gaspillage, se procurer des articles avec le moins d’embal-
lage possible voire de privilégier l’achat en vrac.

• Bien trier les emballages, y compris les pots de yaourts qui 
vont depuis un an dans les sacs jaunes.

• Et en昀椀n pour ce qui concerne les biodéchets (épluchures, 
restes de repas, thé, café…), cela dépend de votre logement :

• Soit vous résidez dans une maison avec jardin, et dans ce 
cas vous avez peut-être déjà quelques poules qui dévorent 
une partie de ces déchets, mais peut-être aussi un com-
posteur individuel dans le jardin ? Petit rappel : La CCMDL 

vous donne 60 € pour l’achat d’un composteur individuel, 

n’hésitez pas à en pro昀椀ter !

• Soit vous logez en appartement ou maison de ville sans 
terrain, et dans ce cas les solutions ci-dessus sont impos-
sibles. A昀椀n de vous faciliter la tâche, la municipalité de 

Grézieu a souhaité 
remettre en état le 
composteur col-
lectif qui se trouve 
dans la cour de la 
cantine (rue des 
colombes), a昀椀n de 
le rendre plus at-
trayant et convivial 
mais surtout plus 
pratique pour les 
habitants du centre 
bourg.

• Les locataires 
des salles commu-
nales auront égale-
ment la possibilité 
de disposer de ce 
composteur collec-
tif.

2023, c’est aussi de-
puis le 1er octobre, 
un accès aux déchè-
teries de St Martin 
en Haut et les Au-
berges par un bad-
ge ou un QR code. 
Pour vous procurer 
le badge ou le QR 
code, vous devez 
créer votre espace 

personnel via les identi昀椀ants que vous avez sur votre facture 
d’avril, et en faire la demande. Si vous demandez un badge, 
celui-ci sera déposé en mairie, à vous de venir le récupérer. 
Si vous choisissez le QR code, vous pouvez l’imprimer et le 
conserver en format papier, soit le prendre en photo avec votre 
téléphone.

Je vous souhaite pour 2024, de bons œufs que vos poules au-
ront produits sans trop vous ruiner via vos biodéchets, ainsi 
qu’un compost pour vos 昀氀eurs et vos légumes qui permet de 
limiter les engrais, le terreau et l’arrosage.

Christelle BUFFAT

Guide du tri ,2023,

 Dans le sac noir 
Tout ce que vous ne pouvez pas trier

 dans le composteur 

 Les déchets de cuisine  
 et les déchets de jardin 

 dans la Colonne  

 a verre 

 Les verres ayant contenu  
 un aliment ou un liquide à l’achat 

 en decheteries 

St-Martin-en-Haut 
Montrottier

lundi au jeudi : 14h > 18h15* 

vendredi : 8h–11h45 et 13h30 > 18h15* 

samedi : 9h > 12h15 et 13h15 > 15h45

 * fermeture à 17h15 du 1er/11 au 31/03

Fermées les dimanches et jours fériés

Chazelles-sur-Lyon
Courzieu

Horaires et communes acceptées  

sur www.cc-mdl.fr/dechets

 Gros cartons, piles, ampoules,  
 petits électroménagers, 

 jouets cassés... 

 Bouteilles et flacons 
 en plastique vides 

 Sacs, sachets 
 et films en plastique vides 

 Pots, boîtes et barquettes 
 en plastique vides 

 Boîtes et briques  
 en carton vides 

 Tous les papiers  Boîtes  
 en métal vides 

Si le carton  
est plus gros 

qu’une boîte à 
chaussures 

= déchèterie

 Dans le bac jaune, 

en vrac ou dans le sac

La CCMDL vous rembourse jusqu’à 60 €  
sur l’achat de votre composteur  

ou lombricomposteur  
faites votre demande par mail à  

gestion-dechets@cc-mdl.fr
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La bibliothèque de Grézieu le 
marché vous accueille le :

• Jeudi de 15h30 à 18h30
• Samedi de 9h30 à 11h30
• Dimanche de 10h à 11h
C’est une équipe de 12 bénévoles (com-
plétée par une salariée pour 4 heures 
hebdomadaires) qui œuvrent collective-
ment pour faire vivre ce lieu avec sympa-
thie et professionnalisme.

L’inscription est gratuite et plus de 4000 
documents pour enfants, adolescents 
et adultes vous attendent en rayon pour 
être empruntés !

Votre inscription vous donne également 
le droit de réserver des documents du 
réseau Com’monly et de la médiathèque 
départementale du Rhône qui mettent 
en place des navettes régulières pour 
acheminer rapidement vos réservations.

>  Zoom sur l’année 2023 

Le partenariat avec l’école fonctionne 
toujours. Les élèves de l’école des Co-
lombes viennent tous les 15 jours pour 
emprunter des livres et ils béné昀椀cient 
d’une animation avant chaque période 
de vacances scolaires. 

Ces mêmes élèves ont participé au prix 
littéraire « des p’tits D’monts » organisé 
par le réseau Com’monly et soutenu par 
la bibliothèque. Ils ont découvert quatre 

ou cinq ouvrages en fonction de leur ni-
veau et ont ensuite voté pour leur livre 
préféré. Le vote s’est effectué à la biblio-
thèque avec un isoloir et une urne prêtés 
par la mairie. 

Les enfants ont beaucoup apprécié de 
faire comme les grands !

Sur l’ensemble du réseau, ce sont 2773 
élèves de 36 écoles des Monts du lyon-
nais qui ont participé.

Les 3 lauréats ont été révélé lors d’une 
fête de clôture qui a eu lieu au mois de 
Juin à Pomeys, fête ouverte à tous qui 
a remporté un vif succès avec des ani-
mations insolites et un spectacle intitulé 
« l’atelier d’Okilélé »

La bibliothèque de Grézieu-le-Marché 
c’est aussi des séances « bébés lec-
teurs », une participation au printemps 
des poètes, au mois des biblios, des 
concours photos, des sélections coup 
de cœur, des nouveautés régulières…

Et cette saison, d’octobre à mai, la 4ème 

édition du prix « des grands D’monts » 

avec cinq romans à découvrir sur le 
thème des pays du Grand Nord. « Décou-

vrez les paysages, cultures, traditions et 

légendes et laissez-vous surprendre par 

ces terres aux multiples facettes ! »

Alors jeunes et moins jeunes, petits ou 

grands lecteurs, n’hésitez pas à pous-

ser la porte de votre bibliothèque, à ve-

nir 昀氀âner dans nos rayons, à demander 
conseils, à repartir avec de bonnes lec-

tures en perspectives, à nous faire part 
de vos envies et peut être même à don-

ner un peu de votre temps pour renfor-

cer notre équipe !

A très vite…

Thérèse VIRICEL 

Tel : 04 78 44 36 93 

bibliotheque@grezieulemarche.fr

Bibliothèque

Dans vos bibliothèques 

de octobre 2023 à mai 2024 !
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La Grande Lessive

Vous avez pu découvrir de jo-

lies cabanes imaginaires ou 

pas, présentées le 23 mars lors 
de l’exposition éphémère de La 

Grande Lessive.  Les enfants 

de l’école ont grandement par-

ticipé à cette manifestation qui 
se tient simultanément dans 

121 pays à travers le monde. 
Accompagnés par l’équipe en-

seignante, ils ont partagé leurs 

dessins en les accrochant tout 

autour de la place des jardins. 

Le thème de cette année était 

« Ma cabane et-est la tienne ».

Accueil de Loisirs

Cette année, l’accueil 

de loisirs était ouvert 

durant deux semaines, 

du 24 juillet au 4 août.
Retour sur la première se-
maine sur le thème des 
éléments. Chaque jour, les 
enfants ont reçu la visite 
des différents éléments qui 
composent notre belle pla-
nète.

Lundi le «vent», ils ont ap-

pris à confectionner des 
cerfs-volants avec la venue 

d’Héliette Grataloup ! 

Mardi la «terre», les enfants 

ont expérimenté la poterie 

en manipulant l’argile. 

Mercredi l’« eau », bulles de 

savon, perles de Tapioca, 

parcours et dé昀椀s aquatique 
étaient au programme.

Jeudi le « feu », nos têtes blondes ont bravé les épreuves 

Koh-lanta, puis fabriqué des lampes à lave.

Les plus grands ont terminé cette belle journée par une veil-

lée : soirée jeux et repas wrap ! 

Vendredi visite à la Ferme aux Trois Granges à Bois-



set-les-Montrond. Au programme : visite et câlins aux ani-

maux de la ferme. Les enfants ont ensuite pu fabriquer du 

beurre et de la glace grâce au lait de la ferme, et le déguster. 

Ils se sont également essayés à la confection de papier à 
base de crottin d’âne !

La seconde semaine le centre de loisirs a été le théâtre 

d’une véritable épopée temporelle, un voyage à travers 

l’espace-temps !

Lundi, les enfants ont construit une machine à remonter 
le temps

Mardi, nos têtes blondes se sont transformées en pirates 

avec de magni昀椀ques cache-œil fabriqués par leurs soins. 
Puis les enfants de Pomeys nous ont rejoints pour une su-

perbe activité animée sur les Kaplas.

Jeudi, c’était cluédo géant basé sur les grandes décou-

vertes. 

Les plus grands ont pu terminer cette belle journée par 

une veillée : plancha, hot-dog, chamallow, dé昀椀s et karaoké ! 

Vendredi, Sortie à la Maison du numérique à St Clément, 

avec au programme : découverte de la robotique, art pain-

ting et vidéos sur fond vert !

>  Qui s’en occupe ?

Ce sont des parents bénévoles du village, qui se retrouvent 

pour échanger sur des idées de thèmes, pour rechercher 

des sorties en lien avec le thème choisi, mais également 

pour aider à l’installation ainsi qu’au rangement lors des se-

maines de centres de loisirs sur notre village.

Nous sommes sous la direction du centre social Archipel 

qui 昀椀nance et coordonne l’organisation en recrutant des 
animateurs formés et diplômés.

Nous remercions la Mairie qui nous prête gracieusement 

les salles a昀椀n que le centre de loisirs puisse avoir lieu à 
Grézieu.

Cette année a donné lieu à quelques petits changements : 

• Les repas ont été fournis par « la Charcuterie d’Antan » 
de Larajasse.

• L’accueil s’est fait à la salle polyvalente et dans la salle 
des anciens, que l’on remercie.

>  L’équipe évolue... 

Nathalie VILLEMAGNE, Vanessa BONNIER, Annie DES-

SAIGNE, Sandrine FAURAND, et Maryline ROBERT nous 

quittent, un grand merci pour leur investissement durant 

ces dernières années.

Si vous souhaitez vous lancer dans l’aventure et devenir l’un 

des acteurs de l’accueil de loisirs grézollaire, n’hésitez pas !

Les parents bénévoles :

Magalie BLANCHARD, Charlène GREGOIRE, Adeline CAZE-

MAJOU, Marine NOAILLY, Anabelle MORETTI, Véronique 

CROZIER (représentante de la mairie)
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Visite à la Ferme aux Trois Granges 
à Boisset-les-Montrond

Mardi la «terre» : 
expérimentation de 

la poterie
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CCAS Centre Communal d’Action Sociale

>  Sortie à Sauvain

Le vendredi 17 mars, direction la Loire 

pour une escapade dans les Hautes 

Chaumes pour une trentaine de béné昀椀-

ciaires du CCAS et leurs conjoints.

Départ en bus le matin, pour une visite 

guidée de l’Entreprise Laitière de Sauvain 

où nous avons découvert l’histoire et les 

ateliers de fabrication de la fourme de 

Montbrison et de la fourme d’Ambert. 

Nous avons notamment appris que cette 

fromagerie collecte près de 5 millions de 

litres de lait de vache par an auprès de 20 
exploitations laitières familiales situées 

dans un rayon de 20 km. Elle emploie une 
vingtaine de salariés. Pour les amateurs 

de fromages, un petit tour par la boutique 

clôtura cette visite.

A midi, le repas fût pris au restaurant le 

Sauvagnard où nous nous sommes re-

trouvés autour d’une bonne table avec 

des spécialités culinaires du Forez et dé-

gustation de tartines à la fourme (pour 
rester dans le thème du jour !) et de la 
Patia (gratin à base de pomme de terre).

Puis, direction St Bonnet-le-Courreau pour 

une visite guidée du Moulin des Massons 

avec la découverte de ses bâtiments du 

XVIème siècle. Nous avons assisté à la fa-

brication de l’huile de colza. Les graines 

de colza sont tout d’abord éclatées avec 

l’aplatisseur, puis sous la meule de pierre 

elles sont écrasées plus 昀椀nement. Cette 
mouture de colza est ensuite grillée dans 

la poêle surveillée et remuée par le « grais-

sou ». Le colza est déposé dans la presse 
pour en extraire l’huile.  Nous avons assis-

té à la découpe de planches par une scie 
à ruban fonctionnant elle aussi grâce à la 
force de l’eau de la rivière « le Vizézy » qui 
alimente la turbine du moulin. Cette visite 

se termina par la dégustation de diffé-

rentes huiles produites sur place notam-

ment l’huile de noisette qui a séduit les 

adeptes de pâtisserie.

Retour à Grézieu après une journée rem-

plie de différentes odeurs et la tête pleine 

de bons souvenirs.

Florence BLANCHARD                                                                                        

>  Echanges de pratiques 
numériques

Ne restez plus seul devant vos craintes 

ou vos doutes sur l’utilisation des outils 

numériques.

Depuis décembre 2022, le CCAS propose 
des rencontres d’une heure d’échanges 

de pratiques informatiques à la mai-

Démonstration de la fabrication de l’huile

Entrée du moulin à huile
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rie 1 ou 2 fois par mois. Les personnes 
présentes à chaque session, nous ont 
con昀椀rmé le besoin de se réunir pour se 

donner des conseils, ou apprendre dans 

une ambiance sympathique.  C’est gratuit 

et ouvert à toutes et tous les grézollaires 

de tout âge, que vous soyez débutants 

ou non. Si vous voulez vous sentir plus à 
l’aise pour l’utilisation de votre ordinateur, 

votre tablette, votre téléphone portable, 

aller sur internet, classer ou stocker vos 

photos etc… nous essayerons de vous 

aider. 

Vous ne pouvez pas déplacer votre ordina-

teur 昀椀xe ? pas d’inquiétude, nous vous prê-

terons un ordinateur pour la séance. Vous 

voulez partagez vos connaissances ? 

vous êtes aussi les bienvenus. 

Les dates sont annoncées sur l’applica-

tion Panneaupocket et sur les panneaux 

d’a昀케chage vers l’église et vers la mairie. 
Vous pouvez également vous renseigner 

à la mairie.

Jean-Pierre MARJOLLET

Arbre

de Noël
Chaque 昀椀n d’année les membres 
du CCAS organisent un temps 
intergénérationnel où petits 
et grands sont invités à venir 
partager une après-midi 
conviviale ouverte à tous les 
grézollaires. 

Le spectacle de cette 昀椀n d’année fut un 
mixte de jonglerie, de magie et de chan-

sons avec le duo « Clown en chansons » 
qui a fait participer les enfants dans leurs 

tours de magie. Les élèves de l’école des 

colombes sont également montés sur 

scène pour nous interpréter les chan-

sons qu’ils avaient appris pour l’occa-

sion, accompagnés à la guitare par le 
musicien Paul Nicoli.

A l’approche des fêtes de 昀椀n d’année la 
municipalité propose ces animations 

pour entretenir du lien social et le passage du Père Noël pour la distribution du goûter 

est toujours un grand moment d’excitation et de joie pour les enfants.

Véronique BLANCHARD                                                                                        

Groupe d’échanges de pratiques numériques
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FC Meys-Grézieu

Chaque di昀케culté rencontrée doit 
être l’occasion d’un nouveau 
progrès (Pierre de Coubertin)

Cette première année de présidence 
aura été pleine de découvertes pour moi. 
Etant donné que je n’avais jamais fait 
partie d’un milieu associatif, il m’a fallu 
apprendre rapidement le fonctionne-
ment de celle-ci a昀椀n de répondre présent 
en tant que président. J’ai encore beau-
coup à apprendre et je remercie toutes 
les personnes du CA qui m’ont accueilli 
et accompagné tout au long de cette sai-
son pour faire la transition avec Hervé.

Sur le plan sportif, concernant les caté-
gories seniors notre équipe fanion n’est 
pas arrivée à se maintenir au plus haut 
niveau de district (D1) malgré une sai-
son plutôt bonne, nos nombreux matchs 
nuls et joueurs blessés nous font défaut 
au terme du championnat qui nous vaut 
une relégation en D2.

L’équipe réserve quant à elle aura eu une 
saison plus intéressante que la précé-
dente, évoluant à un niveau de district 
D4, nos jeunes joueurs coachés par JB 
ont su rivaliser avec des équipes cer-
tainement plus expérimentées. Ils ter-
minent sur le haut du classement mais 

ceci ne su昀케ra pas pour monter à l’éche-
lon supérieur.

Dans la continuité de notre fusion 
(Meys-Grézieu) nous avons vu l’équipe 
loisirs évoluer sous le même maillot 
cette année ! Un temps de mise en route 
aura été nécessaire pour apprendre à 
jouer ensemble mais au 昀椀nal chacun 
aura trouvé sa place et permis de passer 
de bons moments pendant et après les 
matchs.

Du côté de notre école de foot, nous re-
trouvons comme chaque année notre 
昀椀dèle éducateur Mickaël Poncet (Mi-
chou) qui aura eu à composer avec 
les différentes catégories de U9 à U17. 
Malheureusement nous n’avons pas pu 
avoir d’équipe U7 et U15 cette année par 
manque d’effectif et quelques joueurs de 
la catégorie U15 ont dû aller voir dans 
nos clubs voisins pour parfaire leur ap-
prentissage du football. Nous espérons 
les revoir rapidement fouler nos pe-
louses dans les années futures !

Je tiens également à mettre en avant 
les accompagnateurs qui tout au long 
de l’année auront suivi leurs jeunes avec 
l’objectif de conserver les valeurs et les 
projets de jeux mis en place par Michou. 
Donc je remercie Hugo, Joachim et JB 

sur la catégorie U9, Léo et Baptiste sur 
la catégorie U11, Franck pour les U13 et 
pour 昀椀nir Joce et Tim pour la catégorie 
U17. Leur présence est indispensable et 
ils font partie intégrante du cœur de l’as-
sociation. 

Avant de passer aux remerciements, je 
me dois de revenir sur la consultation pu-
blique qui a eu lieu le 10 juin 2023 concer-
nant le projet de terrain synthétique sur 
la commune de Grézieu-le-Marché. Suite 
à une présentation publique pour infor-
mer la population du village sur les diffé-
rents enjeux de ce projet : attractivité aux 
personnes extérieures, problématique de 
l’eau, entretiens et cohésion sociale com-
mune, car je le rappelle notre association 
propose plusieurs manifestations tout au 
long de l’année (choucroute, poule au riz, 
tournois de jeunes, Bal, vente d’huîtres, 
concours de pétanque…) qui rassemble 
bon nombre d’entre nous.

Vous nous avez exprimé à hauteur de 
60% de la population votante votre refus 
de soutenir ce projet pour le moment ! 
Soit pour des choix éthiques, ou des 
choix 昀椀nanciers qui sont tous recevables 
et je ne porterai aucun jugement sur ce 
résultat et la décision de chacun. Le but 
de cette consultation était de travailler 
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dans un but commun 
de développer la vie de 
notre village et non de 
créer une scission à l’in-
térieur de celui-ci.

Cependant je me dois de 
relever le travail entre la 
commission sport de la 
mairie et toutes les per-
sonnes du bureau qui 
ont porté ce projet bien 
avant ma nomination 
en tant que président 
du club. Ils ont travaillé 
d’arrache-pied pour pro-
poser un projet cohérent 
et réalisable avec des 
heures de recherches, des 
demandes de prix, des 
tableaux comparatifs, un 
investissement total qui 
n’est malheureusement 
pas récompensé mais je 
les remercie d’avoir été 
porteurs et acteurs de ce 
projet.

Comme indiqué au début 
de cette article la di昀케culté 
rencontrée doit être l’occa-
sion d’un nouveau progrès, 
nous allons continuer à tra-
vailler en étroite collabora-
tion avec les mairies de nos 
2 communes a昀椀n de mo-
derniser et trouver des axes 
de développement de nos 
infrastructures pour la pé-
rennité de notre association, 
tout en espérant un jour obte-
nir un lieu et un 昀椀nancement 
pour la réalisation d’un terrain 
synthétique.

Je 昀椀nirai par remercier tous 
les membres du bureau, les 
bénévoles, les joueurs, les pa-
rents des jeunes de l’école de 
foot pour leurs accompagne-
ments les Week-ends et lors 
des manifestations, les mairies 
de Meys et Grézieu le marché 
qui ont apporté leurs aides 
昀椀nancières sur les différents 
investissements fait cette an-
née et pour 昀椀nir les sponsors et 
mécènes qui nous soutiennent 
昀椀nancièrement et qui sont des 
acteurs de l’ombre de notre vie 
associative.

SEUL ON VA VITE - ENSEMBLE 
ON VA LOIN !

Jocelyn MONNOT

Amicale 

Boules
 
L’année 2023 a commencé par 
la matinée boudin saccaris le 
premier samedi de février et sera 
reconduit pour cette année.

Le championnat des AS du secteur a vu 
l’amicale perdre contre Taluyers après 2 
victoires le samedi contre St-Maurice-
sur-Dargoire et Soucieu-en-Jarrest.

Le 1er avril, challenge des fondateurs, 
32 doubles, vit la victoire de Fred MEIL-
LAND et Hubert CHEVALIER de Belle-
garde-en-Forez contre Marc BERNE et 
Michel MONTARDE de Ste-Foy L’Argen-
tière , en demi-昀椀nale. Ils avaient pris le 
meilleur de Jérôme et Gabriel THIVIL-
LIER de notre amicale et LOISON de 
Craponne.

Le but d’honneur, challenge Christian 
ROCCI, 42 participants, le vainqueur 
est Johnny DUPIN, contre Mickaël 
BRUN en 昀椀nale. Gaby CHARRETON, 
Jérôme GUYOT, Christian THOLLOT 
et André CHARVOLIN  ont quitté la 
compétition dès les ¼ de 昀椀nale et  
en  demi-昀椀nale c’était au tour Serge 
RAMBAUD et Yannick VERICEL. Le 
double coupe Michel RONZON a vu 
la victoire de Marie-Claude THOLLET 
et Jean-Louis VILLARD contre Jé-
rôme et Nathan THIVILLIER .

Le mardi 23 mai, notre amicale a 
organisé le quali昀椀catif vétérans, 
19 quadrettes ont participé mais 
aucune de notre amicale n’a pu se 
quali昀椀er.

Le 4 JUILLET,  nous organisions 
le souvenir Lucien THEVENON. 
56 quadrettes vétérans étaient 
sur le pont dès 8H pour 2 parties 
matinales, puis une troisième par-
tie après la pause repas. A l’issue 
de ces parties la quadrette BAR-
THOLIN de Feurs remportait le 
challenge avec un point avérage 
de + 36, devançant GUYOT de 
Mornant, RIVOIRE d’Yzeron, PER-
RONET de St-Symphorien et CHE-
VRIER de Tarare.

La journée bouliste en simple, a vu 
90 joueurs participer au challenge 
des copains dont le vainqueur fut 

Robert ROTUNNO de Mably contre Serge 

COGNET de Coubon. Les demi-昀椀nalistes 
sont Yvon MARQUET de St-Symphorien-

sur-Coise et Claude RULLIAT d’Yzeron.

Le challenge artisans et commerçants 

n’a pas pu se dérouler à cause de la pluie 
qui nous a contraint d’emprunter le boulo-

drome de Chazelles-sur-Lyon pour la 3ème 

partie du matin. Puis la météo devenue 

plus clémente nous a permis d’organiser 

le challenge CHIRAT-MÉZARD (26 joueurs) 
Le vainqueur fut Jean-Marc BRULARS de 

Bessenay contre Fabien DESSAIGNE de 

Grézieu-le-Marché.  Jéremy FORISSIER 

de Ste Catherine et Geoffrey CHAPOT per-

dants des demi-昀椀nales.

Le samedi 23 septembre, le concours 
Antoine MURE ou 14 doublettes partici-
pèrent, la victoire est revenue à Bernard 
PONCET et Eric DANGAS de Mornant 

contre le double pelaud Marc SOLEY-

MIEUX et Jonathan DUMILLIER. Ils avaient 

pris le meilleur des doubles MARQUET (St-

Symphorien-sur-Coise) et CHARVOLIN 

(St-Martin-en-Haut) lors des demi-昀椀nales.

Pour l’année 2024, 27 licenciés seront pré-

sents, ainsi que notre équipe M3. Ils feront 
briller notre amicale dans divers concours. 

Le bureau des boules remercie la munici-

palité pour l’embellissement des abords 

de notre amicale.

Du 20 au 23 juillet notre secteur organise-

ra le championnat de France quadrette et 

cela sera l’occasion de montrer une belle 

image de notre sport et de nos Monts du 

Lyonnais.

Bonnes fêtes de 昀椀n d’année et meilleurs 
vœux pour cette nouvelle année.

Gilbert NESME

Journée bouliste
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Les Colombines : une belle 

énergie !
Cette saison 2023 / 2024 a bien com-

mencé et notre groupe s’est bien étoffé ! 

Ainsi, nous sommes une vingtaine d’ad-

hérentes à se rejoindre tous les mercre-

dis soir à 19h00 à la salle du Cartay pour 
une heure de sport.

Les semaines se suivent et ne se res-

semblent pas ! Du step, du 昀椀tness, du 
renforcement musculaires (ouille  !!!) 
avec divers matériel,  du badminton, du 

昀椀tness pound etc …

Tous nos muscles sont mis à contribu-

tion, même nos zygomatiques.

C’est que du bonheur de transpirer sous 

la houlette de notre coach qui ne nous 

ménage pas ! Toutes, nous dégageons 
une très belle énergie !

C’est dès 昀椀n août, que nous nous retrou-

vons pour de belles balades et mi-sep-

tembre, nous sommes d’attaques pour la 

reprise de nos cours, ce jusqu’à 昀椀n juin, 
ou nous nous quittons après un bon re-

pas entre amies et une balade nocturne ! 

Toutes les colombines vous souhaitent 

une très belle année sportive !

     

Sylvie, Chantal, Murielle et cie …

Gym Les Colombines

Le groupe des Colombines

Le repas gym 2023

BadmintonBalade
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École des Colombes

A l’école des Colombes, l’année 
2022-2023 a été plus légère et 
plus sereine par rapport aux 
années précédentes qui avaient 
été marquées par un contexte 
sanitaire pesant.

L’équipe éducative, en lien avec l’APEL et 

l’OGEC, a pu proposer et construire de 

nouveaux projets pédagogiques avec 

les élèves.

Nous avons travaillé sur le thème « Les 

arts autour du monde ». Ce projet avait 
pour but de permettre à tous les élèves 
de se constituer une culture personnelle 

riche mais aussi de développer leur pra-

tique artistique. Plusieurs projets ont 

ainsi été réalisés. Par exemple, nous 

avons eu la chance de participer à des 
ateliers organisés par des architectes 

en travaillant avec différents matériaux 

(terre, bois, carton...). Ce fût l’occasion 

pour chaque élève de laisser libre cours 

à leur imagination mais aussi de propo-

ser des idées intéressantes sur le thème 

des abris. De plus, grâce à l’aide 昀椀nan-

cière de l’APEL, Leïla Moumen, artiste 

peintre, est intervenue sur la seconde 

partie de l’année auprès des élèves. 

Nous souhaitions donner une nouvelle 

histoire, de nouvelles couleurs, une se-

conde vie à « la petite cour du haut » de 
l’école a昀椀n qu’elle soit plus accueillante 
pour les familles. Grâce aux idées de 

Leïla et à son savoir-faire, nous avons 
pu construire un projet artistique qui a 

pour thème « le partage de la ligne des 

eaux », en lien avec la géographie de la 
commune de Grézieu le Marché, la na-

ture, mais aussi les différents océans, 

mers et continents. Puis en 昀椀n d’année, 
tous les élèves de la PS au CM2 ont pas-

sé une journée à Lyon. Au programme, 
visite contée du vieux Lyon, pique-nique 

et croisière sur la Saône. Les enfants ont 

découvert différents quartiers de Lyon et 

ont observé des monuments datant du 

Moyen Age comme des bâtiments très 

contemporains. Une visite très riche ! 

L’APEL a une nouvelle fois 昀椀nancé l’in-

tervention d’une professeure d’anglais 

pour la classe de CE2-CM1-CM2. Ces 
séances hebdomadaires ont permis 

aux élèves de travailler l’oral en petits 

groupes.

A la rentrée 2023, l’équipe éducative est 
composée de 5 enseignantes : Marjo-
rie Parmentier, en classe de maternelle, 
Nathalie Dupeyron, en classe de cycle 
2, Noémie Chazaud, en classe de cycle 
3, et Annelise Bertrand, nouvelle maî-
tresse qui réalise les décharges et les 
temps partiels. Puis, Nathalie Séon, 
enseignante spécialisée du DASED, in-
tervient à l’école de manière ponctuelle. 
Hélène Grataloux (ASEM en maternelle), 
Evelyne Goutagny (garderie, cantine et 
entretien des locaux), ainsi que Céline 
Mollière (accompagnant des « élèves en 
situation de handicap ») accompagnent 
les élèves tout au long de leur journée.

En septembre 2023, nous avons accueil-
li des nouvelles familles et 9 PS ont fait 
leur première rentrée en école mater-
nelle. L’école des Colombes accueille 
désormais 71 élèves pour trois classes.

Cette année scolaire, nous allons tra-
vailler sur un thème d’actualité, les Jeux 
Olympiques 2024. 

Plusieurs projets en lien avec ce thème 
vont voir le jour et notamment une 
classe découverte multisports où les 
élèves de la MS au CM2 vont pouvoir dé-
couvrir différentes disciplines sportives.  
Deux classes vont également béné昀椀cier 

d’une intervention musique : En mater-

nelle, « Musique en forêt » en lien avec 
l’école de la forêt qui a lieu tous les jeu-

dis matin, et « Musique en vélo » pour le 
cycle 3. Les élèves de cycle 2 participent 
au projet « Ecole et cinéma ».

De plus, avec la bibliothèque, les enfants 

pro昀椀tent des prêts de livres mais aussi 
des animations sur divers sujets comme 

la bande dessinée, les JO…

Grâce au soutien de la mairie, Aurélie 

Bastin poursuit ses interventions en an-

glais en classe de CE2-CM1-CM2. Les 
élèves sont en petits groupes ce qui per-

met de travailler l’oral dans de bonnes 

conditions mais aussi de découvrir la 

culture anglo-saxonne.

Nous en pro昀椀tons pour remercier sincè-

rement l’APEL, l’OGEC et la mairie pour 

leur investissement et leur soutien tout 

au long de l’année!

Nous vous donnons rendez-vous le Sa-

medi 6 Avril au matin pour les portes ou-

vertes de l’école.

Noémie CHAZAUD,  

cheffe d’établissement 

L’équipe pédagogique  

de l’école des Colombes

Croisière sur la Saône
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APEL-OGEC

Cette année, 69 élèves ont 
repris le chemin de l’école des 
Colombes au sein de nos trois 
classes.

Nous sommes heureux d’accueillir An-
ne-Lise BERTRAND en tant que nouvelle 
enseignante cette année. Elle prendra 
en charge chacune de nos trois classes 
un jour par semaine et remplace Anaelle 
MASMOUDI qui a pris la direction de 
l’école de Coise. Nous accueillons égale-
ment au sein de l’équipe des employés de 
l’OGEC Céline MOLLIERE qui est présente 
dans notre école en tant qu’AESH depuis 
plusieurs années. Elle aura pour mission 
d’assurer la surveillance et le service de 
la cantine au côté d’Evelyne GOUTAGNY.

L’initiation à l’Anglais est à nouveau re-
conduite cette année pour les élèves de 
CE2, CM1 et CM2, et ce grâce au soutien 
de la mairie qui a accepté de prendre en 
charge cet accompagnement à travers 
la convention de forfait communal pas-
sée avec l’OGEC. L’école ne pourrait en 
effet pas fonctionner sans le soutien de 
la mairie, qui participe à son fonctionne-
ment quotidien à travers ce forfait com-
munal qu’elle lui verse. Elle participe ainsi 
à différentes dépenses de l’école parmi 
lesquelles les frais de fonctionnement 
général (énergie, matériel pédagogique, 
etc…) ou encore la prise en charge des 
salaires de notre ASEM, Hélène GRATA-
LOUX, et des postes de garderie et de 
ménage.

La subvention cantine qu’elle nous verse 
en complément chaque année permet 
également de maintenir un prix de re-
pas acceptable pour tous. Elle reste un 
partenaire 昀椀able sur qui nous pouvons 
compter au quotidien et avec lequel nous 
prenons plaisir à échanger et construire 
pour le futur de notre école.

Du côté des associations, l’APEL parti-
cipe au 昀椀nancement des différentes sor-
ties scolaires, comme les sorties cinéma, 
ou bien encore, comme l’année dernière, 
la sortie de 昀椀n d’année à Lyon, que nos 
élèves ont pu découvrir à travers une ba-
lade contée et une croisière.

Elle 昀椀nance aussi en intégralité les in-
terventions de prestataires extérieurs, 
comme l’intervention artistique de l’an-
née dernière qui a permis d’embellir notre 
cour du haut tout en éduquant nos élèves 
sur le rôle de l’eau et son parcours, ainsi 

Suite à notre assemblée générale 

du 6 octobre, voici la composition 

de nos 2 associations :

APEL :

Président : CAZEMAJOU 
Sébastien

Vice-présidente : DURY Delphine
 Trésorière : CAUD Audrey  -  
Secrétaire : COTTANCIN Elodie
Membres du bureau : VEILLON 
Aurélie, BLANCHON Bérengère, 

SANGOUARD Frédéric, 

BLANCHON Anthony, PASTRE 

Laurence

OGEC :

Président : DE MACEDO Cédric
Vice-président : BLANCHARD 
Alexandre

Trésorière-secrétaire : 
CHARRETIER Anne-Laure

Membres : VILLEMAGNE Loic, 
GIRAUD Mathieu, LE FLOCH 

Laetitia

que la situation particulière de notre vil-
lage concernant la ligne de partage des 
eaux.

Depuis l’année dernière, l’APEL organise 
la totalité des manifestations proposées 
par l’école a昀椀n de 昀椀nancer ces différentes 
activités, ainsi que de soutenir l’OGEC à 
travers une subvention annuelle.

Les moyens de l’OGEC servent quant à 
eux à l’entretien et l’aménagement des lo-
caux, l’achat de mobilier et de fournitures, 
à la gestion de la cantine ainsi que de la 
garderie.

L’année dernière, le portail d’entrée de 
notre école a été refait et la cour du haut 
aménagée puis embellie grâce à l’inter-
vention artistique.

Les sols des classes de cycle 2 et 3 ont 
été refaits à neufs, ainsi que celui de la 
salle de motricité qui a également été re-
peinte. Ce projet a pu voir le jour grâce à 
des subventions de l’APEL ainsi que de la 
Direction de l’Enseignement Catholique. 

D’autres travaux sont en projets, comme 
la mise aux normes de l’accès aux per-
sonnes porteuses de handicaps des 
toilettes qui aura lieu à l’été 2024, la ré-
fection de certaines peintures, et des 
ré昀氀exions sur l’isolation de notre école, 
notamment par le remplacement de cer-
taines menuiseries.

Un projet va également être ré昀氀échi pour 
améliorer le préau de l’école avec une 
meilleure isolation, aussi bien thermique 
que phonique, et une volonté de rendre ce 
lieu plus chaleureux et accueillant.

A昀椀n de pouvoir réaliser tous ces beaux 
projets, l’APEL (association de parents 
d’élèves) et l’OGEC (organisme de ges-
tion de l’enseignement catholique) orga-
nisent tout au long de l’année différentes 
manifestations.

En complément de nos manifestations 
que vous retrouverez dans le petit agen-
da, nous organiserons aussi : vente de 
pizzas, de brioches, de pommes, de sa-
pins et de Galettes.

Un repas de Noël servi par des parents 
bénévoles est également organisé à la 
salle polyvalente la veille des vacances. 
De nombreux enfants répondent pré-
sents à ce temps festif qui rassemble 
élèves, enseignantes, personnels, béné-
voles et membres du conseil municipal.

De plus, notre porte ouverte aura lieu le 
Samedi 6 Avril de 9h30 à 12h00. Nous 
vous attendons nombreux pour venir dé-
couvrir ou redécouvrir notre école et ses 
projets.

Cette année, Aurélie TISSEUR-BON-
HOMME, Florian MICHALLON, Patricia 
CHANIN, Emilie COUTURIER et Claudie 
GRATALOUX ont terminé leurs engage-
ments auprès de nos associations. Nous 
les remercions chaleureusement pour 
tout ce qu’ils nous ont apporté durant ces 
années.

Nous saluons également Laurence 
PASTRE, qui après de nombreuses an-
nées, laisse la présidence de l’APEL à 
Sébastien CAZEMAJOU. Nous la remer-
cions pour tout ce qu’elle a apporté à 
notre école durant ces années de fonc-
tions et sommes heureux qu’elle reste en-
core parmi nous cette année pour nous 
apporter son expérience.

Nous sommes aussi heureux d’accueillir 
Laetitia LE FLOCH, Frédéric SANGOUARD, 
Aurélie VEILLON, Loic VILLEMAGNE et 
Mathieu GIRAUD, qui ont décidé de s’en-
gager à nos côtés a昀椀n d’œuvrer pour 
l’école.

Nous remercions sincèrement tous ces 
membres qui s’investissent au sein des 
conseils d’administration et sans qui les 
associations ne pourraient pas fonction-
ner. Un grand bravo à tous.

Pour le bureau, Sébastien CAZEMAJOU 
(Pdt de l’APEL) et Cédric DE MACEDO 

(Pdt de l’OGEC)
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Encore une bonne année 2022/2023, pour notre 
atelier Peintres et Couleurs.

Cette année, nous sommes 20 adhérentes contre 17 l’an der-
nier, ce qui montre tout l’attachement que nous portons à notre 
association.

Ce sont des après-midi détentes, les mercredis et samedis, de 
15h à 17h30.

Pinceaux en mains, ces moments sont faits d’échanges, de 
conseils, a昀椀n de réaliser au mieux le modèle choisi.

Blandine Pinoli, notre professeur de dessin, est disponible pour 
effectuer une dizaine de stages, sur différents thèmes, tout au 
long de l’année.

Nous avons pu, une fois encore, exposer nos toiles à l’occasion 
de la marche des Ecureuils, dans la grande salle du Cartay, en 
mars 2023. Merci au Comité des fêtes pour ce partenariat.

Notre assemblée générale s’est tenue le samedi 22 septembre, 
et sur 20 adhérentes, 15 étaient présentes, ce qui est une belle 
satisfaction.

Cette année, une porte ouverte de notre atelier a rencontré un 
grand succès. Et de nouvelles adhérentes viennent grossir l’ef-
fectif pour la prochaine saison.

Pour la saison à venir, nous allons continuer les stages avec 
Blandine PINOLI. Nous espérons exposer à nouveau nos toiles 
lors de la marche des Ecureuils. Nous reconduirons notre expo-
sition dans la petite salle des fêtes, le dimanche 6 octobre 2024.

Merci encore à la Municipalité, de mettre à disposition notre lo-
cal adapté, a昀椀n que nous puissions exister, et nous développer.

Rien ne vaut un après-midi peinture, pour se vider la tête de 

tous nos tracas quotidiens.

Monique BONHOMME

Atelier Peintres 

et Couleurs

L’atelier

Les 

marcheurs

du lundi
Nous sommes toujours aussi nombreux 
à parcourir les sentiers des villages envi-
ronnants.

Cette année nous avons fait cinq sorties 
à la journée pour découvrir de nouvelles 
randonnées un peu plus éloignées.

Le départ est toujours devant le city park 
à 13h30 en période d’hiver.

Vous avez envie de randonner le lundi ? 
Rejoignez-nous !

Jacques PLEVY

Saint Bonnet le 

Courreau

Randonnée à Malval
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Elles M. Coudre
Les cousettes sont de retour avec 14 adhérentes dont 3 
nouvelles couturières qui se lancent dans l’aventure.

Elles sont reparties de plus belle dans leurs idées les plus folles et toujours 
dans la bonne humeur !!!

Trousse à maquillage, cape de bain, duvet, mange souci, range pyjama,  ce 
ne sont pas les idées qui nous manquent mais plutôt le temps de coudre.

Nous nous retrouvons un vendredi soir par mois dans la salle au-dessus de 
la bibliothèque. Nous en pro昀椀tons pour remercier la Mairie qui nous prête 
gracieusement la salle.

Angélique et Magalie

MEMBRES DU BUREAU

Présidente : Claudie GRATALOUX 
Vice-présidente : 
Nathalie BURNOU
Trésorière : 
Bérengère BLANCHON

Vice-Trésorière : 
Virginie PAILLEUX
Secrétaire : Magalie BLANCHARD 
Vice-Secrétaire : 
Angélique GRATALOUX
Responsable du site internet : 
Vanessa BONNIER

MJC

L’envol de 

Grézieu

Comme le disait le président 
Kennedy ! « L’engagement 
est l’essence même de la 
jeunesse. C’est ce qui donne 
à la jeunesse son pouvoir, sa 
force et sa vitalité ». 
C’est en ces mots et parce qu’il n’y 
a rien de plus important que de 
rassembler la jeunesse dans un 
projet commun, que la Maison des 
Jeunes a une nouvelle fois démon-
tré cette année son dynamisme, et 
s'est engagée à apporter joie et mo-
ment de convivialité aux jeunes de 
notre village. 

Cette année a été une nouvelle 
fois marquée par une série d'évé-
nements organisés par la MJC, 
tels que la sortie ski aux 7 Laux, le 
célèbre concours de pêche, la pre-
mière édition de la fête d'été, ainsi 
que le concours de pétanque et le 
bal qui ont marqué notre calendrier.

Cependant, la MJC ne se résume 
pas uniquement à ces festivités 
! Elle a également organisé des 
sorties, notamment le week-end 
inoubliable de plongée, la sortie 
bowling, ainsi que l'après-midi ca-
noë et paintball. Sans oublier les 
nombreux moments conviviaux 
partagés lors de repas organisés 
dans notre local.

Le maintien et l'agrandissement 
du jardin de la Maison des Jeunes 
ont également été nos objectifs an-
nuels. À travers cet article, je tiens 
à exprimer mon remerciement à 
l'ensemble de la commission jardin 
qui a œuvré à l'entretien du jardin, 
nous permettant ainsi de participer 
pour la première fois de l'histoire 
de l'association au concours des 
jardins 昀氀euris. Dans le jardin a été 
planté près de 10 kg de pommes 
de terre, une quinzaine de choux, et 
des courges, qui seront utilisés lors 
de nos prochains événements.

 

JEU DES 

DIFFÉRENCES 

Les cousettes de cette année 
vous mettent au dé昀椀 de trouver 
les différences qui se sont glis-
sées entre ces 2 images lors de 

l’atelier du mois d’octobre. 

À vous de les retrouver !
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>  Les moments forts de 

l’année :

 
SORTIE SKI :

Cette année encore, en collaboration 

avec la MJC de Meys, nous avons orga-

nisé une sortie ski. Plus de 80 passion-

nés de montagne se sont retrouvés tôt 

le matin au départ de la salle du Cartay 

pour une journée pleine de souvenirs à la 
station des 7 Laux.

CONCOURS DE PÊCHE :

Le célèbre concours de pêche a été une 

nouvelle fois incontournable. La journée 

a été marquée par une ambiance chaleu-

reuse rassemblant amateurs de pêche, 

débutants, et gourmands venus dégus-

ter andouillettes et saucissons chauds 

servis toute la matinée.

FÊTE D'ÉTÉ :

Dans un esprit de dynamisme et d'inno-

vation, la Maison des Jeunes, en collabo-

ration avec le comité des fêtes, a orga-

nisé la première édition de la fête d'été. 

Un week-end animé par de nombreuses 

activités qui ont réuni les Grézollaires au-

tour d'un projet commun.

WEEK-END PLONGÉE :

Au début de juillet, un petit groupe de 6 
adhérents s'est rendu dans le parc natio-

nal de Porquerolles près de Bormes les 

Mimosas pour un week-end inoubliable 

de plongée, une première pour la plupart, 

mêlant appréhension et émerveillement. 

SORTIE CANOË ET PAINTBALL :

En juillet, un après-midi convivial à Saint 
Victor sur Loire a été organisé pour les 

jeunes de la MJC. Au programme : ca-

noë, pédalo, nage dans le lac, et pour clô-

turer la journée, une partie de paintball. 

Une nouvelle occasion de renforcer les 

liens entre les adhérents !

CONCOURS DE PÉTANQUE :

Le concours de pétanque semi-nocturne 

a été une réussite avec 96 doublettes 
participant à une soirée compétitive 
marquée par une ambiance amicale et 

joyeuse. Félicitations à nos vainqueurs.

ENGAGEMENT SOCIÉTAL :

L'association s'engage également dans 

des causes sociétales, notamment avec 

la relance de l'historique soirée du 8 dé-

cembre en collaboration avec le comité 

des fêtes. Cette initiative a permis de re-

verser plus de 300 euros au Téléthon.

Equipe MJC

Concours de pétanque

Balade des écureuils

En conclusion, en tant que président, 

je tiens à remercier profondément tous 
les adhérents qui ont participé aux nom-

breuses animations de la MJC, ainsi que 

toutes les personnes qui soutiennent 

nos manifestations. 

Rappelons que l'adhésion à la MJC est 
ouverte dès l'âge de 14 ans. 

En espérant vous voir nombreux lors de 

nos prochains événements, je vous sou-

haite à toutes et à tous une excellente 
année 2024.

Le Président, Tony CHANAVAT 

envoldegrezieu@gmail.com 

223 rue de la bascule

Carte d’adhésion : 10€

Retrouvez nos évènements 2024 dans l’agenda grézollaire : 

Assemblée Générale et sortie de ski en janvier, concours de pêche en mai, 

concours de pétanque en juillet et bal 昀椀n octobre !



Comité des fêtes

Comme chaque année, le comité 
des fêtes se charge de faire vivre 
et d’animer la commune par 
différentes manifestations. 

Il est composé d’un groupe d’une 

vingtaine de bénévoles, cette année 2 
nouvelles personnes, Laetitia Ronzon et 

Christophe Philip sont venues renforcer 

l’équipe.

Sarah Moreau et Romain Grataloux ont 

quitté le groupe cette année. Merci à eux 
pour leur investissement.

CONCOURS DE BELOTE – 20 
NOVEMBRE 2022

102 doublettes sont venues participer au 
traditionnel concours de belote organisé 

à la salle du Cartay Bravo aux gagnants.

A l’issue, tous les joueurs ont apprécié le 

saucisson chaud - pommes de terre qui 

clôturait cette après-midi dans la bonne 

humeur.

MARRONS CHAUDS – 8 DÉCEMBRE 
2022

Le Père Noël était de passage à Grézieu 
pour la soirée des illuminations. Les 

enfants se sont fait une joie de se faire 

prendre en photo en sa compagnie. Ils 

ont pu lui laisser leur lettre.

En collaboration avec la MJC, les 

marrons, le vin chaud et les crêpes ont 

réchauffé les nombreux grézollaires 

présents pour l’occasion.

La recette de cette soirée d’un montant 

de 813€ a été intégralement reversée au 
téléthon.

COUPE DU MONDE DE FOOTBALL – 
14 ET 18 DÉCEMBRE 2022

A l’occasion de la coupe du monde, les 

supporters des bleus ont pu se réunir 

pour la demi-昀椀nale et la 昀椀nale pour vivre 
un moment intense en émotion.

Même si la victoire n’a pas été au 

rendez-vous, ce furent deux soirées très 

conviviales.

SORTIE RUGBY – 28 JANVIER 2023

Les amateurs de rugby sont venus 

nombreux assister au match remporté 

par Le Lou face à Clermont-Ferrand 
sur un score de 34 à 14. Un car de 53 
personnes est parti de Grézieu, pour 

certains ce fut l’occasion de découvrir 

ce sport. A l’issue du match, malgré le 

froid ambiant, tous les participants ont 

pu partager un casse-croûte avant de 

reprendre la route.

CARNAVAL – 21 FÉVRIER - 2023

Cette année les enfants déguisés étaient 

vraiment très nombreux au rendez-vous. 

Monsieur Carnaval fabriqué par des 

papys a accompagné les enfants pour le 

dé昀椀lé dans les rues du village. 

Les bugnes et le vin chaud accompagnent 

toujours ce moment de convivialité.

BALADE DES ÉCUREUILS – 5 MARS 
2023

L’édition 2023 a été une belle réussite, 
nous avons accueilli 1117 marcheurs 

venus découvrir les chemins des 5 

circuits proposés de 7, 9, 14, 21 et 27 
kilomètres. Le parcours de 14 est le 
plus prisé des randonneurs. Merci aux 

associations qui participent au succès 

de cette journée : la chasse, les boules 

et le foot.

Les passages aux relais sont toujours un 

moment chaleureux et convivial avec la 

présence des musiciens et chanteurs.

POT AU FEU – 2 AVRIL 2023

Cette année la grande majorité des 

personnes ont choisi de déguster le pot-

au-feu à la salle des fêtes puisque 244 
personnes ont été servies sur place, et 

37 personnes l’ont emporté.

Bernard, Dominique, Philippe et Jean 

Marc sont restés 昀椀dèles à leur tablier 
pour préparer ce plat de saison.

CONCOURS DE PÉTANQUE – 19 
AOÛT 2023

Cette année, le concours s’est déroulé le 

samedi après-midi. 46 doublettes sont 
venues affronter la chaleur.

Mickael Poncet et Thomas Clairet 

remportaient la 昀椀nale contre Denis 
Villemagne et Fabrice Véricel.

SOIRÉE CHANSON FRANÇAISE – 7 
OCTOBRE 2023

Le groupe Diameus est venu mettre 

l’ambiance à la salle du Cartay. 264 
personnes sont venues déguster le coq 

au vin et danser une bonne partie de la 

soirée.

Chaque année, nous nous attachons 

à ce que le thème de cette soirée soit 
différent pour que toutes les générations 

puissent participer.

Nouvelles Grézollaires

Sortie rugby

Carnaval
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TÉLÉTHON LE 9 DÉCEMBRE

Le dé昀椀 d’un FlashMob géant à l’occasion 
du téléthon, accompagné d’animations 

tout au long de l’après-midi du samedi 9 

décembre a été lancé avec l’objectif de 

participer activement à faire grimper le 
compteur des dons.

Retrouvez toutes nos manifestations sur 

Facebook : Comité des Fêtes Grézieu-Le-
Marché

Likez notre page pour nous suivre !

Esthel VENET & Séverine VILLEMAGNE  

FNACA

Meys 
Grézieu

Le Covid étant passé dans nos 
rangs, nous sommes de moins 
en moins de gens actifs, nous 
essayons de participer aux 
cérémonies du souvenir dont 
voici les dates pour 2023 :

En 2023, la commémoration du 
61ème anniversaire du cessez-
le-feu en Algérie a été organisée 
le samedi 25 mars.
Nous avons commencé par la remise 
de la croix du combattant à notre ami 
et adhérent de notre comité Adrien Néel, 
originaire de Meys mais habitant Ste Foy.

Ce fut ensuite devant le monument aux 
morts de Meys, la lecture du message 
du secrétaire aux anciens combattants 
et appel des morts.

Puis ce fut la cérémonie d’inauguration 
de la rue du 19 mars en présence de Mme 
le Sénateur Di Folco, des représentants 

POUR 2024

• Mardi 19 mars : 62ème 
anniversaire du cessez le feu en 
Algérie

• Dimanche 14 juillet : Pique-nique 
à Grézieu

• Lundi 11 novembre : Cérémonie 
à Duerne

départementaux de la FNACA et de 
plusieurs présidents de comité FNACA, 
des adhérents, des habitants et des 
représentants municipaux de Grézieu et 
de Meys.

Après la coupure du ruban et les discours 
d’usage, tous les participants furent 
conviés au verre de l’amitié. A noter que 
cette cérémonie était rehaussée par la 
présence des Sans Soucis (société de 
musique) qui ont interprété plusieurs 
morceaux.

Le samedi 11 novembre, les grézollaires 
étaient à nos côtés pour commémorer le 
105ème anniversaire de l’Armistice signé 
en 1918 qui a mit 昀椀n aux combats de la 
première guerre mondiale. Une pensée 
également pour les 3 soldats morts 
pour la France en Irak à l’occasion de 
ce centenaire du premier allumage de 
la Flamme du souvenir sur la tombe 

du soldat inconnu, nous rappelle 
malheureusement qu’un monde sans 
guerre n’est pas pour demain.

Cette année 2023, 2 adhérents de 
notre comité habitant Meys sont 
décédés : Mr Georges Chavardès et                                                                                                                       
Mr Paul Blanchard.

Bernard VENET

Nouvelles Grézollaires

11 novembre 2023

Balade des écureuils Marrons chauds 
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Fête d’été

Sur une place connue de tous, 
à l’ombre de tilleuls centenaires 
pour certains, s’est dressé le 
temps d’un week-end un tableau 
vivant donnant un second sou昀툀e 
à ce petit bout de village. 
En effet, les 24 et 25 juin derniers a eu 
lieu la première édition de la fête du 
village, ce fut un réel moment de partage 
et de bonheur pour les Grézollaires. 

La fête a débuté dès le samedi après-
midi avec le concours de pétanque 
de l’école, réunissant 90 doublettes 
passionnées. L’énergie festive s’est 
prolongée en soirée avec un bal hors du 
commun, animant la place de l’Église 
dans un décor champêtre où pas moins 
de 400 personnes sont venues fouler le 
parquet installé pour l’occasion. À l’aube, 
alors que la nuit laissait place à une 
nouvelle journée, les chaudières et les 
fours se sont allumés pour faire place 
à la matinée campagnarde. Au menu : 
dégustation d’andouillettes et de tripes, 
éveillant les visages un peu fatigués de 
la nuit. 

Puis, au son des cloches, la messe du 
Père Thollot a commencé, accompagnée 
par la chorale avec à la sortie de l’église, 
un verre de l’amitié offert à tous les 
paroissiens pour continuer ce moment 
de partage. 

L’après-midi du dimanche s’est illuminé 
avec une folle compétition, les jeux 

inter-quartiers étaient lancés. En effet, 
huit équipes, chacune arborant une 
couleur et représentant 昀椀èrement une 
zone géographique du village, se sont 
lancées dans une série d’activités. Sous 
l’encouragement de leurs chefs de 
quartiers respectifs, la compétition s’est 
déroulée tout au long de l’après-midi, 
avec des épreuves aussi variées que 
le tir à la corde, la course de brouette, 
un quiz sur les anecdotes du village, et 
même une course de planches, ce fut 
un moment de camaraderie réunissant 
les Grézollaires autour d’un objectif 
commun, la victoire ! Félicitations aux 
rouges pour avoir remporté la première 
édition !

Sur une place décorée et illuminée 
pour l’occasion, le week-end a ensuite 
continué avec une soirée champêtre, 
au programme : un repas campagnard 

et un bal musette faisant le bonheur 
des danseurs. La conclusion de cette 
fête fut ce magni昀椀que feu d’arti昀椀ce, une 
première pour notre commune. Dans les 
regards des Grézollaires, se dessinaient 
des yeux brillants et des sourires radieux, 
aussi bien chez les plus jeunes que 
chez les plus grands, marquant ainsi la 
conclusion de cet événement inoubliable. 

Cette aventure exceptionnelle a été le 
résultat d’un travail de longue haleine 
impliquant le comité des fêtes, la MJC, 
les chefs de quartiers et la mairie, tous 
unis pour préparer l’ensemble des 
animations prévues. Cette première 
édition restera gravée durablement dans 
la mémoire des Grézollaires, et elle nous 
inspire encore davantage à poursuivre 
cette belle tradition au 昀椀l des années. 

Un immense merci à chacun d’entre 
vous pour votre engagement et votre 
participation lors de cette fête. Vos 
messages et vos paroles joyeuses après 
l’événement ont profondément touché 
nos cœurs.

La MJC l’Envol de Grézieu 

et Le Comité des fêtes
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Concours de pétanque 
inter-grézollaires
2ème édition du concours de pétanque inter-grezollaires !
Encore un réel succès pour cet évènement du village qui a réuni plus de 160 
personnes, avec de plus en plus de jeunes pétanqueurs.

Chaque doublette a réalisé 3 rencontres dans leur poule entre début mai et 
mi-août, puis tous les joueurs se sont retrouvés pour les phases 昀椀nales et 
partager un beau moment le soir du 1er septembre.

La 昀椀nale opposait Léo et Denis VILLEMAGNE à Jocelyn BLANCHARD et 
Thibaud VACHER, ces derniers furent les vainqueurs du cru 2023.

Nous espérons avoir encore plus de joueurs l’année prochaine…

Réservez bien la date du 6 septembre !

Paroisse
Notre paroisse Ste Thérèse des Hauts du Lyonnais 
comprend 14 clochers dont le village de Grézieu.
Tous sont en lien et guidés par le Père Guy Ollagnier qui est se-
condé par des prêtres auxiliaires et par l’EAP (Equipe d’Animation 
Pastorale).

Trois équipes liturgiques préparent et animent nos messes que 
nous avons 1 fois par mois, nous souhaiterions bien volontiers 

du renfort. Comme l’année dernière, durant l’hiver, par économie 
de chauffage, les messes seront célébrées à la salle de la cantine.

Depuis la rentrée scolaire, 1 groupe de 10 enfants se retrouve en 
catéchèse, animé par une maman catéchiste, Véronique Lucet et 
des parents.

Quelques fois dans l’année, nous accueillons dans notre église 
les enfants de l’école pour des petites célébrations au moment 
de certaines fêtes, elles sont recueillies et préparées par les maî-
tresses.

Le 14 mai, 13 enfants ont communié pour la 1ère fois. Belle célé-
bration durant laquelle Anita a reçu le baptême, bien entourée par 
son groupe de caté.

Comme le veut la tradition,  nous avons vécu la fête des classes 
en 3 le 15 avril.

Le 25 juin deux associations ont eu la bonne idée de rassembler 
tous les grézollaires. Tony président de la MJC a pris l’initiative 
de débuter cette journée par une messe à laquelle les jeunes se 
sont investis à la préparation et au bon déroulement. Quelle belle 
fête de l’amitié ! 

Comme chaque année le 15 août fête de l’Assomption, la messe 
était prévue à la madone, mais cette année une petite averse 
s’est invitée à la dernière minute, tous déçus on a dû se rendre à 

l’église, ce qui n’a pas empêché qu’à la sortie on se retrouve pour 
un moment convivial, où le verre de l’amitié offert par la com-
mune nous attendait.

Vous trouverez à côté du panneau paroissial, sous le chapis, un 
casier destiné à recevoir les feuilles paroissiales et vous servir 
facilement puisque l’épicerie est fermée et l’église fermée l’hiver.

Meilleurs voeux à tous.

Alice Bouchut et Francia Venet

La chorale animant la messe de l’interquartier

Les premiers communiants

Les 昀椀nalistes
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Relais petite enfance
Le Relais Petite Enfance est 

le lieu d’accueil, d’écoute et de 

partage pour les assistantes 

maternelles du territoire et leurs 

parents employeurs.

Les animatrices continuent d’accompa-

gner les parents dans leurs démarches 

administratives grâce aux permanences 

d’information de 15h30 à 17h30 le pre-

mier vendredi de chaque mois à la mairie 
de Grézieu (d’autres permanences ont 

lieu à Larajasse, Ste Catherine, St Martin 
et St Symphorien).

Les assistantes maternelles, quant à 
elles, béné昀椀cient de temps collectifs une 
fois par semaine où de nombreuses acti-

vités leur sont proposées : éveil sensoriel, 

jeux de manipulation, de construction, de 

motricité ainsi que des accompagne-

ments professionnels. Dans ce cadre, 

nous avons développé des interventions 

avec Dominique Guyot, praticienne en 

psychopédagogie positive et consul-

tante en parentalité autour des ré昀氀exes 
archaïques et de la motricité libre des 

tout petits.

L’année 2023 a vu aussi se concrétiser 
notre projet phare : les ateliers Relais 

en forêt. En partenariat avec l’associa-

tion Les voies de la forêt, les assistantes 

maternelles ont pu expérimenter des 

matinées d’éveil par la nature : obser-

ver, manipuler, sentir et ressentir... Plus 

de 80 enfants et 31 assistantes mater-
nelles ont pu pro昀椀ter de ces temps de 
connexion à notre belle forêt !

Relais Petite Enfance - 3ter rue Vaganay - 
04 78 48 56 10  - Page Facebook : Relais 
Petite Enfance Saint Martin en Haut

PERMANENCE DU RELAIS 15H30 – 17H30

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi

Saint Martin en Haut (Relais)

Saint Symphorien sur Coise (Relais)

Grézieu le Marché (Mairie) 1er du mois

Larajasse (Relais) 2ème du mois

Ste Catherine (Relais) 3ème du mois

Relais en forêt

Matinée motricité

Nouvelles Grézollaires



37Vie intercommunale

Solidair-aidants 
Monts du Lyonnais
Le projet de colocation à responsabilité partagée 
porté par l’association ‘’Solidair-aidants Monts 

du Lyonnais’’ en cours de construction à Duerne 
ouvrira en avril 2024
Cette maison sera un habitat inclusif  de 270 m2, construit de 

plain-pied, composé de 8 chambres individuelles, de 2 grandes 
salles d’eau avec WC, d’une grande salle commune  avec un 

espace cuisine et de dépendances.

Ce logement accueillera des personnes âgées atteintes de 

troubles neurodégénératifs. Elles seront accompagnées 24h 
sur 24h par des professionnels, par leurs aidants proches  et 
des bénévoles.

Des personnels soignants extérieurs : in昀椀rmiers, aides-soi-
gnants, assureront soins et nursing. … Les habitants auront le 

libre choix de recourir aux services de professionnels de santé 

qui leur seront nécessaires : médecins, kinésithérapeutes, or-

thophonistes, ergothérapeutes, psychologues.

Un « Animateur de la Vie Partagée » assurera la coordination 
du quotidien.

Ce sera un domicile privé avec pour objectif de s’inclure dans la 

vie du village.

UN PROJET COLLABORATIF

Le porteur de projet est une association loi 1901, Solidair-ai-
dants Monts du Lyonnais qui rassemble les aidants de per-
sonnes âgées en perte d’autonomie du territoire de la Commu-
nauté de Communes des Monts du Lyonnais.

Un partenariat local engagé dans le projet : La Mairie de Duerne 
qui a mis un terrain à disposition et choisi un promoteur pour ce 
programme immobilier ; l’OPAC du Rhône, bailleur social et futur 
propriétaire ; le  Département et la Communauté de communes 
des Monts du Lyonnais qui soutiennent l’initiative, ‘’projet pilote’’ ; 
des services locaux prêts à participer au fonctionnement. 

Solidair-aidants MDL, 4 rue de la Mairie 69850 Duerne 
solidairaidantsmdl@gmail.com - Tel : 06 44 78 32 35 

Site : solidairaidantsmdl.com

Pose de la 1ère pierre

Parce que PARLER à quelqu’un 

évite l’isolement, dédramatise 

une situation qui paraît 

insurmontable, L’ESSENTIEL est 

de savoir que quelqu’un est là.

Ce sont les autres qui permettent de lut-
ter.

Nous vous proposons :

PERMANENCE TÉLÉPHONIQUE

Un temps d’écoute tous les lundis et les 
1er et 3ème samedi du mois de 18 à 23 
heures.

Association
À votre écoute

LA PRÉVENTION

Soirées débats et Participation à la jour-
née de l’amitié.

NOS RANDONNÉES

Chaque vendredi, pour rencontrer des 

amis, marcher, bavarder, échanger.

Renseignez-vous pour les rendez-vous : 

04 78 44 42 86.

GROUPE DE PAROLE MENSUEL

« Parenthèse »

ENTRETIENS INDIVIDUELS

Sur rendez-vous, à l’ETAIS (Espace et 
Temps pour l’Accueil, l’Initiative et le So-

cial) : 04 87 61 70 06.

Nous sommes à votre service pour :

• Ecouter et aider les personnes dépri-

mées dans le respect et la discrétion.

• Accompagner la solitude, redonner le 

goût de vivre.

• Organiser des réunions de prévention.

• Coopérer avec des associations et des 

professionnels ayant pour objectif la 

guérison des personnes dépressives.

Association à votre écoute 

04 74 72 21 32

Nouvelles Grézollaires
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Journée du Samedi 10 Juin – 20 ans 
Maison de Pays

Association Arpamoly

Accompagnement à la 
rénovation énergétique de votre 
logement par un conseiller 
neutre et indépendant

Cette année, la Maison de Pays a fêté 
ses 20 ans : un anniversaire réussi ! Le 
projet a été mené en partenariat avec la 
municipalité de Saint-Martin-en-Haut.

De nombreux artistes ont réalisé, spécia-
lement pour l’évènement, une exposition 
collective. Chacun a présenté une œuvre 
respectant un thème imposé : le chiffre 
20. Un « Prix du Public » et un « Prix Arpa-
moly » ont été attribués pour l’occasion. 
Les trophées ont été conçus en impres-
sion 3D, localement, à la Maison du Nu-
mérique, à Saint-Clément-les-Places.

Les bénévoles de la Commission Patri-
moine ont présenté une rétrospective de 
32 de leurs expositions, assortie d’un jeu 
« quel objet pour quelle expo ? ». De nom-
breux visiteurs ont participé avec l’espoir 
de remporter la surprise promise ! 

Une journée festive a été organisée le 
10 juin, avec de nombreuses animations 
gratuites : danses, chants, spectacle 
pour enfants, clown, jeux, goûter…. Nous 
garderons un magni昀椀que souvenir de 
cette journée : moment de partage et 
d’échanges, de bienveillance et de rires, 
d’enthousiasme et de rencontres... Un 

grand merci à tous ceux qui ont pris part 
à cette belle fête !

En 2023, les expositions diverses et va-

riées se sont enchaînées à la Maison de 
Pays : des artistes de talent, des parte-

naires motivés, des projets à foison, des 
bénévoles très investis… et surtout de 

nombreux visiteurs heureux de satisfaire 

leur curiosité.

A昀椀n de remercier tous ses bénévoles 
qui œuvrent à longueur d’année, l’asso-
ciation a également organisé une sor-
tie d’un jour, pour partir à la découverte 
d’un château, d’œuvres artistiques, d’un 
musée et de la gastronomie forézienne. 
D’ailleurs, si vous souhaitez vous investir, 
n’hésitez pas à nous rejoindre ! 

Nous vous présentons tous nos meil-
leurs vœux et nous vous promettons une 
année 2024 riche en émerveillements et 
découvertes.

Pour l’association, 

Anne-Marie POIROT, Présidente et Flo-

riane CHARRA, Animatrice

MAISON DE PAYS 

DES MONTS DU LYONNAIS

Place de l’église – 69850 Saint-
Martin-en-Haut

Horaires :

Du Mardi au Samedi de 9h à 12h et 
de 14h à 18h (sauf le Jeudi matin)
Dimanches et jours fériés de 10h à 

12h et de 15h à 18h.
Entrée libre et gratuite

Contact : Floriane CHARRA 
Tèl : 07.69.99.10.39

Mail : arpamoly@gmail.com 
Site : www.arpamoly.fr

Art et Patrimoine des Monts du Lyonnais

Visiteurs qui découvrent l’exposition « L’écriture »
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mai pour annoncer le lauréat 2024. La 
昀椀n de l’année 2024 marquera la reprise 
du Prix jeunesse les P’tits D’Monts 2025 
avec les écoles.

Réseau Com’Monly

Le Réseau des bibliothèques 

Com’Monly comptabilise au 

mois d’octobre 2023, 196 147 
prêts et 25 398 réservations. 
Avec 150 000 documents mis à dispo-

sition, ce service satisfait environ 6 000 
lecteurs. Avec l’aide de ses 350 béné-

voles et sa dizaine de salariés, le Réseau 

s’investit toujours plus dans le dévelop-

pement d’une offre de lecture publique 

qualitative et attractive.

Plusieurs temps forts se sont tenus cette 

année. La « Soirée follement adaptée ! » 
réalisée en février pendant le « Mois des 

biblios » en partenariat avec la Maison 
du Numérique, a eu un écho jusqu’en 

Métropole, puisque plusieurs lyonnais 

ont fait le déplacement pour pro昀椀ter de 
l’originalité des animations dont l’atelier 

de la cape d’invisibilité d’Harry Potter. 

En mars, le Réseau a organisé pour la 

première fois la manifestation du « Prin-

temps de Poètes », rassemblant 30 ac-

teurs a昀椀n de valoriser la poésie sur le ter-
ritoire. Les randonnées poétiques ont été 

très appréciées. En juin, la fête de clôture 

du Prix jeunesse a permis à une centaine 

d’enfants de pro昀椀ter de différents ateliers 
ludiques animés par les bénévoles et les 

auteurs présents. Ils ont pu également 

béné昀椀cier d’un spectacle de qualité 昀椀-

nancé par le Département. En昀椀n, le Ré-

seau a organisé cet été un concours pho-

to-patrimoine sur le territoire qui a connu 

un franc succès avec plus de 150 photos 
récoltées. L’annonce des gagnants est 

imminente et l’exposition des clichés cir-

culera dans les bibliothèques du Réseau 

en 2024 et 2025. 

La 4ème édition du Prix littéraire des 

Grands D’Monts sur la découverte des 

Pays nordiques est lancée depuis oc-

tobre, réunissant 23 bibliothèques du 
Réseau sur 30. Ce Prix sera largement 
dynamisé pendant toute sa durée grâce 

aux multiples animations prévues : expo-

sitions, festival des 昀椀lms nordiques jan-

vier-mai 2024, chants 昀椀nlandais, etc. a昀椀n 
de mettre à l’honneur la culture nordique.

Pour sa programmation culturelle 2024, 
le Réseau organisera un festival du conte 

en février, un parcours patois musical sur 

plusieurs dates, une nouvelle édition du 

«Printemps des poètes» en mars et la 
grande fête de clôture du Prix adulte en 

Atelier de la cape d’invisibilité d’Harry Potter 
© Marjolaine Courbière

La 4ème édition du Prix littéraire des Grands 

D’Monts sur la découverte des Pays nordiques
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La Fabrik est un acteur culturel 
actif depuis 2016, opérant sur 
une quarantaine de communes 
dans la région des Monts du 
Lyonnais. L’organisation se 
concentre sur deux missions 
essentielles :

ACCOMPAGNEMENT DES ASSOCIA-

TIONS LOCALES 

La Fabrik apporte un soutien aux asso-
ciations culturelles locales. Nous leur 
proposons divers outils pour promouvoir 
leur travail. Cela inclut la mise à disposi-
tion de matériel technique pour les évé-
nements artistiques, un agenda culturel 
collaboratif en ligne appelé www.leKa-
lepin.fr, des résidences d’artistes, et la 
coordination d’événements collectifs. 

PROGRAMMATION D’ÉVÉNEMENTS 

CULTURELS

La Fabrik s’engage également dans la 
création et la promotion d’événements 
culturels qui rassemblent et font vivre 

les communautés culturelles. Ces évé-

nements couvrent un large éventail du 

spectacle vivant, de la création à la dif-
fusion. En 2023, la Fabrik a continué de 
se consacrer au jeune public avec le 

festival «Un Mouton dans le Ciel», qui a 
attiré plus de 1 700 spectateurs lors de 
24 représentations dans 16 villages des 
Monts du Lyonnais (dont Grézieu-le-Mar-

ché où 172 enfants ont pu béné昀椀cier du 
spectacle). De plus, la Fabrik propose des 
spectacles pour les écoles avec la CC-
MDL, touchant environ 1 500 élèves en 
2023. L’organisation organise également 
des week-ends à thème tout au long de 
l’année, en mettant en avant des spec-
tacles en rapport avec les sujets choisis. 
Ces événements comprennent des festi-
vals de chants et de danses traditionnels, 
des spectacles sur l’amour et l’amitié, 
ainsi qu’une exploration du thème de la 
mort. La Fabrik documente ces événe-
ments à travers des émissions de radio 
diffusées sur Radio Modul et disponibles 
sur notre site web : www.lafabrik-moly.fr.

Pour l’avenir, La Fabrik prévoit de pour-
suivre ses efforts en organisant des évé-
nements majeurs, notamment le festival 
«Un Mouton dans le Ciel», la 3ème édition 
du festival «La Socane», et la première 
édition de leur festival de rue. Nous en-
courageons la coopération et invitons 
ceux qui souhaitent en savoir plus et dis-
cuter de projets à nous rejoindre.

info@lafabrik-moly.fr / 09 82 30 04 54
Suivez-nous sur www.lafabrik-moly.fr et 

sur Facebook La Fabrik

Association La Fabrik
Artisanerie de rencontres culturelles

Vous aimeriez bien établir la 
généalogie de votre famille, aller 
plus vite et plus loin ou même en 
écrire une histoire familiale ?
Notre association peut vous aider.

Depuis bientôt 20 ans elle regroupe et 
anime les généalogistes amateurs de 
votre secteur. En effet notre champ d’ac-
tion couvre la vallée du Gier, le massif du 
Pilat, les Monts du Lyonnais et aussi le 
plateau Mornantais.

Au cours des années passées elle a nu-
mérisé les registres d’Etat Civil de 145 

communes de ce secteur. Plus de 1,6 
millions de ces documents ont fait l’objet 
de relevés sur une base de données pour 
faciliter les recherches.

Ils sont accessibles sur notre site Inter-
net https://geneagier.com. Il contient 
également d’autres documents tels que 
des actes anciens de 455 notaires sur 65 
communes avec plus de 1,3 millions de 
photos. 

En昀椀n vous pourrez y trouver aussi des 
archives publiques et privées présentant 
un intérêt historique, par exemple les 
terriers (anciens cadastres de l‘Ancien 

Régime) de Doizieux, Saint-Chamond ou 
Taluyers ou des écrits familiaux.

L’adhésion gratuite à notre association 
vous permet d’accéder à un réseau d’en-

traide entre généalogistes souvent très 
expérimentés. 

Pour cela, nous avons deux possibilités 

à vous offrir :

• Nous retrouver chaque 1er samedi du 

mois de 8h30 à 11h30, salle du Cèdre 
Bleu à la Grand-Croix, échanger ainsi 
avec d’autres généalogistes ou assis-
ter aux conférences qui se tiennent 
régulièrement.

Généagier

Nouvelles Grézollaires
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• Partager vos di昀케cultés et vos réus-
sites avec d’autres adhérents grâce au 
forum dédié geneagier@groups.io.

En昀椀n depuis cette saison 2023/2024 
nous organisons des formations pour 
connaitre et utiliser notre site Internet, 
vous initier et vous perfectionner à la 
généalogie. Le programme est publié sur 
notre site Internet.

Si vous êtes intéressé, venez à une per-
manence le 1er samedi du mois  (sauf 
en août) ou contactez-nous par l’onglet 
« contact » de notre site Internet ou à 
l‘adresse mail gvg42@free.fr.

Association des handicapés  
des Monts du Lyonnais
Rencontre, échange, soutien, 
écoute, loisirs sont les objectifs 
de notre association.

Pour ce faire, tout au long de l’année 2023, 
les personnes accompagnées et leur fa-
mille ont pu se retrouver avec plaisir.

• Le 11 février une cinquantaine de per-
sonnes ont participé à l’après-midi 
jeux à la salle des Ecuries au château 
de Pluvy ; après une promenade pour 
certains, jeux et ateliers peinture pour 
les autres, une boisson accompagnée 
de bugnes ont clôturé cette activité.

• Le week-end du 24 et 25 juin, c’est en 
Savoie à Aussois que les 53 partici-
pants ont posé leurs valises pour deux 
jours de détente où luge d’été, marche, 
visite du village, pétanque, soirée dan-
sante étaient au programme.

• Samedi 8 juillet, Grézieu le marché 
accueillait les 75 participants pour le 
barbecue. Le soleil et la bonne humeur 
étaient invités à cette belle journée.

• La traditionnelle journée pétanque du 
premier samedi de septembre a connu 
un bon succès. 42 triplettes se sont re-
trouvées pour la pétanque. Le repas et 
la soirée dansante qui ont suivi ont ter-
miné cette journée en beauté. Toute la 
journée s’est déroulée sous le signe de 

Week-end à Aussois

la tolérance, l’attention aux personnes 
en di昀케cultés, la joie de se retrouver 
tous ensemble et partager un bon mo-
ment.

A l’heure où nous écrivons ces lignes, 
pour 2023 il reste deux activités : en oc-
tobre, la sortie bowling et en novembre le 
repas dansant de 昀椀n d’année.

Notre association participe aux forums 
de Ste Foy et de St Symphorien, les 
quelques rencontres de jeunes parents 
de jeunes enfants accompagnés nous 
ont poussé à ouvrir notre ré昀氀exion sur : 
« Que pouvons-nous faire pour eux et 
eux qu’attendent-ils de nous (AHML) ? ».

En collaboration avec l’Archipel de St 
Symphorien une rencontre avec des 
échanges très enrichissants entre 
membres de l’association et jeunes pa-
rents s’est déroulée une matinée de fé-
vrier. Peut-être à reconduire !

L’association remercie toutes les munici-
palités qui par l’attribution de subvention, 
prêt de salle gracieux, montre tout l’inté-
rêt qu’elles portent à notre association.

Contact :  
J. RESSICAUD (président) 

Tél. 04 74 26 00 00 
Yvette CŒUR (secrétaire) 

Tél. 04 78 44 43 07

Nouvelles Grézollaires
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Rugby Des Monts
Le Rugby, plus qu’un sport, une philosophie de vie !
En cette année de coupe du monde de rugby, votre club pour-

suit son évolution. Au niveau effectif, avec plus de 200 licenciés, 
mais aussi sur la qualité de son encadrement avec un éduca-

teur Brevet Fédéral par catégorie.

Quelle belle publicité pour notre sport que ces images de fra-
ternité et de convivialité dans et autour des stades. Rien d’éton-
nant quand nous savons qu’en début de formation fédérale, on 
nous enseigne que nous sommes là pour former avant tout des 
« joueurs citoyens ». 

Le slogan « Ecole De Rugby, école de la vie » prend là tout son 
sens.

Nous espérons donc que ces valeurs, que le rugby a su conser-
ver, amènera bon nombre d’entre vous à nous rejoindre. Nous 
avons d’ailleurs, en prévision de cet effet coupe du monde, fait 
évoluer notre offre d’entraînements et étoffé notre « Team édu-
cateurs ».

Pour les jeunes, Baby Rugby dès 3 ans, ou les moins jeunes, 
séniors et loisirs  “Touch ”, n’hésitez pas à venir essayer et trans-
former l’essai.

Au plaisir de vous croiser sur ou autour du terrain.

Ovaliquement.

Le bureau

Rugby des Monts 

7 allée des Sources 69590 COISE - rugbydesmonts@gmail.com 

Guilhaume SOUBEYRAND - Tél : 06 09 82 51 70

Guillaume BARCET - Tél : 06 03 33 46 11

SEL des Monts du Lyonnais
> Les origines des SEL

Les SEL sont nés dans les pays anglo-saxons sous le nom de 
LETS (Local Exchange and Trade System). Le premier SEL fran-
çais est né en 1994 en Ariège, il y a 835 actuellement.

> L’esprit du SEL 

Le principe du SEL est basé sur le simple constat que l’indivi-
du possède des moyens, des compétences ou du temps qu’il 
peut échanger avec les autres. Dans notre société où tout est 
régi par l’argent, les SEL permettent de retrouver d’autres va-
leurs, de créer d’autres liens avec des personnes ouvertes à des 
contacts plus humains.

Chaque SEL est constitué en association indépendante. Comme 
d'autres SEL, (Système d'Echange Local), le SEL Monts du Lyon-
nais est une association permettant aux membres d'échanger 
entre eux des Services, des Savoirs et des Biens autour d'une 
charte commune !

Nous organisons également des B.L.E. (Bourses Locales 
d'Echanges), suivies de repas partagés, et ou d'animations, 

d'ateliers, de visites culturelles et de balades.  Les BLE sont 
l’occasion d’échanger des biens (ex: livres, jeux, vêtements, lé-
gumes…) et de se rencontrer, se connaître et créer du lien. 

La devise du SEL : Le Lien vaut plus que le Bien !

Pour plus d’information : www.selmontsdulyonnais.org 
selmontsdulyonnais@gmail.com 

B.L.E. organisée le 8 mai à Grézieu
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Syribt

Les années se suivent et ne se 
ressemblent pas 

Retour sur une année climatique mar-
quée par un manque de précipitations et 
plusieurs vagues de chaleur. 

Du point de vue de la ressource en eau, 
l’année 2023 a plutôt mal débuté : l’été 
2022 a laissé un dé昀椀cit considérable 
dans les réserves souterraines, l’hiver et 
le début du printemps 2023 ont été ex-
ceptionnellement peu arrosés comparés 
aux moyennes saisonnières. Et ce n’est 
qu’aux mois de mars, avril et mai que les 
précipitations sont revenues, en même 
temps que la reprise de la végétation, 
donc trop tard pour reconstituer su昀케-
samment les réserves du sol. 

Les températures du mois de juin 
2023 étaient déjà bien supérieures aux 
moyennes observées entre 1990 et 
2020. Cela a été immédiatement suivi 
par une première vague de chaleur au 
début du mois de juillet. Le redoux et le 
retour des précipitations dans le courant 
de juillet n’ont pas empêché deux autres 
canicules en août et en septembre. 

Au global, l’été 2023 n’a pas été aus-
si problématique que celui de 2022 du 
point de vue agronomique, mais il reste 
le 4ème été le plus chaud jamais enregis-
tré, avec +1.8°C enregistré en Auvergne/
Rhône-Alpes (plus haute valeur pour la 
France métropolitaine). Notre région est 
également une des 2 seules à être restée 
en dé昀椀cit de précipitations. 

Une des raisons à cela est probablement 
la violence des orages, apportant beau-
coup d’eau en très peu de temps, favori-
sant le ruissellement de surface, et non 
l’in昀椀ltration. 

Bientôt un nouveau visage pour la Bré-
venne à la Giraudière. 

Le chantier-phare de restauration écolo-
gique des rivières durant l’été 2023 

Le hameau de la Giraudière, à la croi-
sée des communes de Bessenay, Brus-
sieu et Courzieu, est aussi une terre de 
con昀氀uence, avec la Brévenne, le Cosne 
et le Tortoron, qui ont été très «domesti-
qués» au 昀椀l des décennies. 

Les aménagements humains ont conduit 
à la création de seuils, au remblai et à 
l’enrochement des berges, ouvrant au 

passage un beau terrain de jeu pour la 
renouée du Japon qui colonisait majori-
tairement les berges de la Brévenne dans 
la traversée du hameau. 

Ces modi昀椀cations ont fortement ap-
pauvri la biodiversité locale, et favorisent 
le caractère extrême des épisodes de 
crues ou de sécheresse à cause de la 
suppression des zones d’expansion des 
crues, de la suppression des boisements 
naturels, du réchauffement de la tempé-
rature des rivières à cause de l’étalement 
du lit, etc. 

Le projet porté par le Syndicat de Rivières 
Brévenne-Turdine a ainsi été pensé dans 
un double objectif de restauration écolo-
gique de la Brévenne et de diminution du 
risque d’inondation. Après les abattages 
et débroussaillages nécessaires, de gros 
travaux de terrassement ont débuté au 
mois de juin 2023, et 昀椀niront en janvier 
2024 par des plantations tout le long de 
la Brévenne. 

Ce chantier d’ampleur a fait l’objet de plu-
sieurs visites en cours de chantier pour 
les habitants et écoliers de la Giraudière.

Pour plus d’informations sur les actions 
du SYRIBT, vous pouvez nous retrouver 
sur notre site internet www.syribt.fr ou 

sur notre page Facebook.
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Festival Lez Arts des Champs

Le trésoncle à sec 昀椀n août 2023

Les travaux sous le pont de la RD50

QUELQUES CHIFFRES :

• 1 km de cours d’eau concerné, 

• 3 seuils supprimés dont un de 
1.20m de haut, sous le pont de 
la RD50, 

• 275 mètres linéaires «désarti昀椀-
cialisés», avec enlèvement des 
enrochements par exemple, 

• 20 000 m3 de terrassements 
dont 10 000 m3 évacués, 

• 8000 boutures et plantations 
d’arbres et arbustes, 1.5 ha de 
surface replantée en berge. 
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Ayant toujours à cœur sa valeur 
essentielle de Proximité, le GELF 
a été en 2023 encore très actif 
et présent sur le territoire local 
des Monts du Lyonnais a昀椀n de 
répondre aux problématiques de 
recrutement à travers plusieurs 
évènements importants : 

L’ORGANISATION DE RENCONTRES 

D’AFFAIRES POUR PERMETTRE 

AUX ENTREPRISES LOCALES 

DE DÉVELOPPER LEUR RÉSEAU 

PROFESSIONNEL : 

Le GELF organise en partenariat avec le 
CEML des rencontres d’affaires en soi-
rée, qui permettent à des entrepreneurs 
de venir présenter leur activité sous le 
format d’un speed meeting à travers un 
pitch de 2 minutes chacun en tours de 
tables. Ensuite les échanges se pour-
suivent autour d’un buffet.

Le but étant de faire connaître l’entre-
prise, son savoir-faire, ses projets... 
Ces rencontres s’adressent à toutes les 
entreprises/associations/structures des 

Monts du Lyonnais a昀椀n de trouver des 
clients, prescripteurs, sous-traitants par-

tenaires et futurs fournisseurs... 

SA PRÉSENCE AU FORUM DE L’EMPLOI 

ET DE L’INSERTION EN OCTOBRE 2023 

À ST MARTIN EN HAUT avec l’Atelier 

Recrutement, pour accompagner des 

dirigeants d’entreprises qui rencontrent 

des problématiques de recrutement, 

mais aussi le conseil à destination des 
demandeurs d’emploi et personnes en 

phase de reconversion professionnelle.

LE RENOUVELLEMENT DE 

L’ORGANISATION DE LA « SEMAINE 

DES GROUPEMENTS D’EMPLOYEURS 

(GE) » : initiée en 2022, cette « semaine 
des GE » a eu lieu sur 3 journées 
consécutives soit 1 jour par territoire en 
mai 2023. Au programme : accueil des 
demandeurs d’emploi, présentation de 
nos GE et des offres d’emploi en cours, 
puis accueil des entreprises de la région, 
présentation des avantages d’avoir 
recours à nos GE et des candidats 
disponibles avec des témoignages de 
nos adhérents.

Ce projet est 昀椀nancé par la DDETS et 
commun avec le GEVL (Groupement 
du secteur de Vaugneray) et Gerhosud 
(Groupement du secteur de Givors). Il 
consiste aussi en la diffusion sur les ré-
seaux sociaux de vidéos témoignages 
de salariés et adhérents de chaque GE.

Vous êtes une entreprise/association/
collectivité sur le territoire des Monts du 
Lyonnais et vous recherchez du person-
nel à temps partiel ou à temps plein ?

Vous êtes un particulier et vous recher-
chez un emploi stable proche de chez 
vous ?

Pour plus d’information, consultez notre 
site sur : www.gelf.fr  

et retrouvez-nous aussi sur Facebook
GELF/GELF A 

5 Place de la République  
69590 St Symphorien sur Coise 

Tél. 09 67 05 93 58  
contact@gelf.fr / gelfasso@gelf.fr

GELF Groupement 
d’Employeurs du 
Lyonnais et du Forez

EFFECTIFS

GELF : 77 adhérents – 46 salariés
GELF A : 35 adhérents – 23 salariés

La Fédération OSER présente sur le terri-
toire depuis plus de 20 ans, regroupe une 
soixantaine de commerçants sur tout 
le territoire de la Communauté de Com-
munes des Monts du Lyonnais.

Chez ces commerçants vous pouvez :

• Utiliser votre carte de 昀椀délité Monts 
Déclic et ainsi béné昀椀cier d’une remise 
de 10 % lorsque le palier est atteint.

• Utiliser vos chèques cadeaux et vous 
faire plaisir.

• Avoir accès à des chèques cadeaux 
à destination des entreprises et par-
ticuliers qui souhaitent faire plaisir à 
échelle locale.

Commerçants et artisans si vous souhai-
tez adhérer, n’hésitez pas à nous contac-
ter.

Plus d’infos sur notre site internet : 
oserenligne.com ou auprès de Mélanie 

et Cécilia au 07 81 30 26 07 ainsi que 
sur notre page Facebook : Oser Monts 

du Lyonnais

Fédération OSER

Nouvelles Grézollaires
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Conseil gratuit sur la renovation 
de votre logement : 
accompagnement à la 
rénovation énergetique de votre 
logement par un-e conseiller-e 
neutre et indépendant-e

Les conseillers de la Communauté de 
Communes des Monts du Lyonnais, ins-
tallés au sein du Parc Eco Habitat, vous 
accompagnent en toute neutralité et 
gratuitement dans votre projet de réno-
vation de votre habitat, voici en détails 
les missions proposées :

CONSEIL EN AMÉLIORATION 
THERMIQUE ET AU FINANCEMENT DE 
VOTRE PROJET DE RÉNOVATION

Nos conseillers vous accompagnent 
sur l’amélioration thermique de l’habi-
tat existant (isolation, fenêtres, chauf-
fage et eau chaude, ventilation) et vous 
orientent vers les solutions de 昀椀nance-
ment les plus adaptées à votre situation 
(MaPrimeRenov, Certi昀椀cat d’Economies 
d’Energie, Ecoprêt à taux zéro, aides 
locales...) Nous sommes disponibles 
sur rendez-vous : Saint-Symphorien-
sur-Coise : Du lundi au vendredi de 9h à 
12h30 et de 14h à 18h au Parc Eco Habi-
tat Saint-Laurent-de-Chamousset : tous 
les mercredis de 14h à 17h à la Maison 
des services

VISITE ET DIAGNOSTIC

Visite du logement sur demande en cas 
de rénovation globale (une caméra ther-
mique est utilisée en saison hivernale) - 
Du lundi au vendredi de 9h à 12h30 et de 
14h à 18h

RÉPERTOIRE DES ENTREPRISES R.G.E.

Un répertoire d’entreprises locales label-
lisées RGE*, classées par domaines de 
travaux, disponible sur demande. (*Re-
connu Garant de l’Environnement) – Au-
cun accord commercial n’est passé avec 
les entreprises, mise à disposition du ré-
pertoire en toute neutralité.

CONSEIL EN ARCHITECTURE

Un architecte du CAUE 69 (Conseil d’Ar-
chitecture, d’Urbanisme et de l’environ-
nement du Rhône) vous accompagne 
gratuitement pour vos projets de réno-
vation ou de construction.

Les rendez-vous avec l’architecte du 

CAUE (avec possibilité de visite à domi-
cile suivant projet) :

• Saint-Symphorien-sur-Coise : Le der-

nier vendredi du mois de 14h à 18h au 
Parc Eco Habitat 

• Saint-Laurent-de-Chamousset : Le 2ème 

mercredi du mois de 14h à 17h à la 
Maison des services

PANNEAUX PHOTOVOLTAÏQUES

Si vous êtes démarchés par des instal-

lateurs photovoltaïques, avant de signer 

un devis, nos conseillers peuvent étudier 

votre dossier et vous conseiller sur le bon 

dimensionnement de votre installation. 

Pour information, une installation de 

3 kWc (entre 15 et 20m²) coûte au-

jourd’hui moins de 10 000€ (sauf com-

plexité sur la toiture) et peut produire 

environ 3 500 kWh par an si elle est orien-

tée plein sud. Pour l’autoconsommation, 

vous pouvez béné昀椀cier de la prime à l’in-

vestissement. Renseignez-vous !
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Parc Éco Habitat

CONTACT

Parc Éco Habitat 
293 Chaussée Beauvoir, 

69590 St-Symphorien-sur-Coise

Tél : 04 72 66 14 30

Email : 
parc-ecohabitat@cc-mdl.fr

Site internet : 
www.parc-ecohabitat.com

Horaires d’ouverture : 
Du lundi au jeudi : 

9h - 12h30 / 14h - 17h30 
Vendredi : 9h - 12h

Retrouvez-nous sur Facebook



>  Naissances

• Lucas BERTRAND 

« 351 chemin des brosses » 

né le 06 décembre 2022

• Clara DENIS 

« 25 passage des eymains » 

née le 21 janvier 2023

• Nathan BLANCHON 

« 350 chemin des brillioles » 

né le 20 mai 2023

• Lyzio CHARRAS 

« 23 route de Ste Foy l’Argentière » 

né le 22 juillet 2023

• Aédan CAREIL SANGOUARD 

« 57 place de l’église » 

né le 20 août 2023

• Capucine ABRIAL 

« 482 route de Ste Foy l’Argentière », 
née le 02 octobre 2023

• Esteban GAILLARD 

« 26 rue du lavoir » 

né le 13 octobre 2023

• Giulian NOALLY 

« 39 chemin du villet » 

né le 29 octobre 2023

État-civil 2023

Bienvenue
aux petits grézollaires

Aédan CAREIL 
SANGOUARD

Juliette SATRE 
née le 2 mai 2022

Louise BOUTEILLE 
née le 11 août 2022

Capucine 
ABRIAL

Clara 
DENIS

Esteban 
GAILLARD

Giulian 
NOALLY

Lucas 
BERTRAND

Lyzio 
CHARRAS

Nathan 
BLANCHON
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> Mariages

• Romain GRATALOUX et Sandra 
GUYOT, le 03 juin 2023

• Thierry PLUVY et Céline LAFOND, 
le 1er juillet 2023

• David BLANCHARD et Laetitia 
MARCELIN, le 30 septembre 2023

• Gérald PREBET et Sandrine PISANA, 
le 30 septembre 2023

• Lucas PERROT et Marie HEISSAT, 
le 04 novembre 2023

Mariages à l’extérieur (avec publication 
des bans en mairie de Grézieu)

Néant
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Céline et Thierry 
PLUVY

Sandra et Romain 
GRATALOUX

Laetitia et David 
BLANCHARD
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>  Décès 
Transcriptions de décès - 
Inhumations dans le cimetière 
communal

• Christian NERIEUX 
68 ans (décembre 2022)

• Anne Marie RIVIERE veuve BOCHARD 
98 ans (mars)

• Jean André CROZIER 
96 ans (avril)

• Jean Marie CROZIER 
96 ans (mai)

• Thérèse MARTIN 
89 ans (juin)

• Patrick LAISSARD 
70 ans (juin)

• Gérard SAHRIDJ 
71 ans (juillet)

• Georges MARJOLLET 
60 ans (juillet)

• Monique ODIN épouse CHARRETIER 
90 ans (août)

• Marie Thérèse DUPRE veuve VERICEL 
100 ans (septembre)

• Christiane ROCHET épouse BRUYERE 
70 ans (octobre)

Sandrine et Gérald 
PREBET

Marie et Lucas 
PERROT




